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- HORAIRES D’OUVERTURE DES MAIRIES
«accueil du public»
-CALVINET, 1 place Jean de Bonnefon: mardi, jeudi et 
vendredi de 13h30 à 16h30
Tel: 04 71 49 94 32
- MOURJOU, 14 rue du Pélou: mardi, jeudi et vendredi
de 9h00 à 12h00
Tel: 04 71 49 96 37

contact courriel : mairie@puycapel.fr

- HORAIRES D’OUVERTURE DE L’AGENCE POSTALE
CALVINET, 2 place Jean de Bonnefon
Lundi à samedi de 9h00 à 12h00
Tel: 04 71 46 68 94

- HORAIRES D’OUVERTURE DE LA MEDIATHEQUE
MOURJOU, 13 le mas
Mardi 16h30 à 17h30
Mercredi 14h00 à 17h30
Jeudi 14h à 17h30
Samedi: 14h00 à 17h30
Tel: 04 71 49 69 34
contact courriel: mediathequemourjou@orange.fr

Horaires juillet et août :
mardi : 14h30 à 17h30

mercredi , jeudi et samedi : 
14h00 à 17h30

INFORMATIONS
PRATIQUES

Vous venez d'emménager dans la commune, voici quelques 
autres renseignements utiles: 

* EAU: la facturation de l’eau est gérée par la commune. Nouveaux pro-
priétaires: dès l’arrivée dans votre nouveau logement, contactez la mairie et 
communiquez le relevé de votre compteur. 

* ORDURES MENAGERES: La gestion des déchets ménagers est eff ectuée par la Communauté de 
Communes de la Châtaigneraie Cantalienne. La redevance est dûe par le locataire (le propriétaire doit 
communiquer tout changement de locataire à la Communauté de Communes: 5 rue des Placettes 15 220 
Saint-Mamet, 04 71 49 33 30). 

* DECHETERIES INTERCOMMUNALES: Pour l’ensemble de vos autres dé-
chets, 4 déchèteries vous accueillent sur le territoire de la communauté de com-
munes (Lafeuillade en Vézie, Maurs, Laroquebrou, Saint-Mamet). Retrouvez les 
horaires d’ouverture sur www.chataigneraie15.fr. Pensez à vous munir de la fac-
ture de redevance pour l’enlèvement d’ordures ménagères ou contactez le stan-
dard de la communauté de communes.
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NOS SERVICES PUBLICS

En 1973, Marcel Mouloudji chantait Tout fout l’camp, chanson exprimant 
le sentiment d’une personne se lamentant que la société aille de moins en 
moins bien.

C’est un sentiment partagé depuis une vingtaine d’années pour les services 
publics, qu’ils concernent l’ordre, l’école, la justice, la poste, la trésorerie, 
les transports, la santé etc.

Ce sentiment a cours dans notre département, comme dans beaucoup de 
départements ruraux.
Toutefois, dans notre commune, nous arrivons à maintenir, et même à 
renforcer les services publics, qu’ils soient assurés par l’Etat (la gendarme-
rie), la commune (l’école), une entreprise privée ayant une mission de ser-
vice public (la Poste pour l’agence postale), ou des entreprises privées (la 
maison de santé) pour ne citer que quelques exemples.

Avec l’évolution de la société, et notamment du numérique, ces services 
ont pu se transformer au fi l des années.
Toutefois, ils existent, et la commune en a accompagné (agence postale, 
maison de santé), et en accompagnera (école, gendarmerie), dans leur 
création ou leur transformation.
La volonté politique est essentielle en la matière.
Un bilan - provisoire - de cette action peut être dressé :
-l’agence postale se classe parmi les meilleures du Cantal, défi nie par la 
Poste comme « agence à haut potentiel »,
-l’école se transformera dans les prochaines années, afi n de devenir une 
école de territoire, donnant de meilleures conditions d’apprentissage à 
nos enfants, et accueillant des élèves de communes dont les écoles se fra-
gilisent,
-la gendarmerie sera rénovée au début de l’année prochaine, bénéfi ciant 
d’un soutien fi nancier sans précédent de l’Etat, au titre du fonds d’accé-
lération de la transition écologique dans les territoires, dit « Fonds vert »,
-la pharmacie sera reprise prochainement.
-le projet de maison d’accueil et de résidence pour l’autonomie (MAR-
PA) est en cours de réfl exion.

Ces quelques exemples n’ont d’autre but que de démontrer qu’une com-
mune d’environ 750 habitants peut devenir un pôle de santé et d’éducation 
sur le territoire.

Conjugué avec le pôle d’emploi que constituent les sociétés Interlab et In-
terscience, la commune ne peut que conforter sa position de commune 
attractive et en devenir.



AGENDA
MUNICIPAL

Les initiales des conseillers ayant 
participé aux réunions, rendez-vous 
etc sont indiquées entre parenthèses

16 juillet 2022 – 15 juillet 2023
Les rendez-vous sollicités par des administrés pour 

raisons personnelles, ne sont pas mentionnés.

JUILLET 2022
16/07/2022 MOURJOU – célébration du mariage de 
Chloé Bouquier et de Mathieu Poelaert (FD)
18/07/2022 TOURS et visioconférence – visite de la 
MARPA de Souvigny-de-Touraine (FD,ML,RM, CP)
MONTSALVY – réunion sur la sécurisation de la pro-
duction d’eau potable (JML) ; signature de l’acte de 
vente par la commune à Laurent Chabut, de la par-
celle du Vernassal
19/07/2022 AURILLAC – commission de sécurité 
pour l’épicerie quincaillerie de Mourjou (ML)
22/07/2022 LOUDES – visite de la MARPA (FD, ML, 
SD, RM, JLA, AM)
CALVINET – conseil municipal
24/07/2022 CALVINET – assistance au déjeuner des 
Seniors de Calvinet (FD)
25/07/2022 CALVINET – réunion sur le projet d’école 
avec Mathieu Plantecoste, responsable de mission 
(Mission accompagnement de projet et aide à la 
programmation) à l’agence Cantal Ingénierie et ter-
ritoires (FD, ML,JML,RM,CP, SC)
28/07/2022 CALVINET -signature des documents re-
latifs à la division parcellaire de la voie communale 
de Jalenques, avec Emmanuel Jalenques (ML)
29/07/22 MOURJOU – rencontre avec M. et Mme 
Windhausen, gérants de l’épicerie-quincaillerie 
(FD,ML)
31/07/2022 CALVINET – marché bio (La fête autre-
ment) (plusieurs conseillers)
MOURJOU – moto-cross (plusieurs conseillers)

AOUT
01/08/2022 CALVINET – entretien avec Noémie 
Manhe en vue de l’ouverture du salon de coiff ure 
(FD, ML)

CALVINET – entretien avec Isabelle Puech sur l’ave-
nir de la pharmacie (FD, AP)
03/08/22 MOURJOU – réunion avec Philippe Ray-
mond, menuisier, au sujet des fi nitions du lot menui-
serie de l’église (FD, RM)
MOURJOU – visite de Laurent Buchaillat, nouveau 
Préfet du Cantal à Interlab (FD,ML)
04/08/22 CALVINET – réunion avec Lionel Viallard, 
chef de service ingénierie territoriale à l’agence dé-
partementale Cantal Ingénierie et territoires, et Fa-
brice Lacoste (Eurovia) sur le renforcement et l’as-
sainissement de la voirie communale (FD,RM,SD et 
JLA)
MOURJOU - participation aux Castanhadas
09/08/22 CALVINET – réunion avec Thibaut Gautier, 
ingénieur économe de fl ux à la Communauté de 
communes, au sujet du projet de rénovation éner-
gétique de la gendarmerie (FD, RM)
17/08/22 CALVINET - Réunion avec le major Vallés 
sur la stratégie de mise en place de la vidéo protec-
tion (AP)
26/08/22 CALVINET - réunion maire/adjoints
29/08/22 CALVINET – accueil du bus Cyber Cantal 
(FD,RM)
31/08/22 MOURJOU - réunion sur le cheminement 
des abords de l’école (FD,ML, SD,RM,JLA, DA)
01/09/22 CALVINET – rentrée scolaire (FD)
MOURJOU – rentrée scolaire (ML)

SEPTEMBRE
02/09/22 MOURJOU – réunion préparatoire au com-
mencement des travaux de voirie, en présence de 
Fabrice Lacoste (Eurovia) (SD, JLA et JV) 
MONTSALVY – réunion sur l’éventuelle création 
d’un syndicat intercommunal pour gérer les défi cits 
d’eau potable dans le secteur de Montsalvy (JML)
03/09/22 JUNHAC – inauguration de la Fête du la-
bour et de la terre (SD)
06/09/22 SAINT-MAMET – commission Agriculture 
de la Communauté de communes (ML, BE)
09/09/22 CALVINET – réunion sur le projet de MAR-
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PA, avec Nathalie Fernandez (MSA) (FD, ML,RM)
CALVINET – réunion avec le colonel Olivier Cortot 
(commandant du groupement de gendarmerie du 
Cantal) et Angélique Villeneuve (service des aff aires 
immobilières du groupement de gendarmerie du 
Cantal) au sujet de la rénovation énergétique de la 
gendarmerie (FD, RM)
15/09/22 CALVINET – réunion avec Perrine Rolland, 
conseillère SAFER, et la commission Vernassal
ROUFFIAC – conseil communautaire (FD)
16/09/22 CALVINET et MOURJOU – réunion avec 
Olivier Claveirole, géomètre, au sujet du presbytère 
de Mourjou, puis des captages de Puy Capel et du 
Faisan (FD, ML et JML)
CALVINET – conseil municipal
17/09/22 CALVINET – 60 ans de l’ADMR (FD)
18/09/22 CALVINET – Journées du patrimoine (di-
vers conseillers)
19/09/22 CALVINET – rendez-vous avec Marie-Gaëlle 
Saunal-Cros pour le bornage de la parcelle AB 190 
(FD)
21/09/22 MOURJOU – réunion à la Maison de la Châ-
taigne pour dresser le bilan estival du poste de Cathy 
Aymar (ML)
22/09/22 ARPAJON-SUR-CERE – signature du 
contrat d’aff ermage entre la commune et l’auberge 
de Mourjou (ML)
23/09/22 CALVINET – assemblée générale de l’APE 
(ML)
24/09/22 ARPAJON-SUR-CERE – cinquantième an-
niversaire du CPIE de Haute-Auvergne (SC)
27/09/22 CALVINET – réunion entre les enseignants, 
Louis-Bernard Puech et Jérôme Château, en vue de 
la semaine du goût (ML)
28/09/22 PARIS – 7ème rencontre des communes 
nouvelles au Sénat (FD)
29/09/22 MOURJOU – visite à INTERLAB de Laurent 
Buchaillat, nouveau Préfet du Cantal (FD, ML)
30/09/22 MOURJOU – réception des travaux de 
l’église (FD, ML, RM, SD, JLA)

OCTOBRE
04/10/22 SAINT-MAMET – commission Culture As-
sociations de la Communauté de communes (SC)
06/10/22 CALVINET – conférence sur la maladie d’Al-
zheimer par Marylène Barrière-Calmejane, respon-
sable de l’antenne France Alzheimer de la Châtai-

gneraie cantalienne (ML)
07/10/22 MONTSALVY – ouverture de la saison 
culturelle de la Communauté de communes (FD, ML, 
SC)
08/10/22 CALVINET – conseil municipal
10/10/22 MONTSALVY – signature de divers actes 
de vente et d’échange de parcelles en l’étude nota-
riale Jean-Marie Henri (FD)
15/10/22 SAINT-FLOUR -assemblée générale des 
maires du Cantal (FD)
16/10/22 LAFEUILLADE-EN-VEZIE – Fête des Poti-
rons
17/10/22 CALVINET – accueil de l’association Vivre 
en Châtaigneraie pour la réunion d’information de la 
Communauté de communes sur le thème Conduire 
toujours ?(FD)
MOURJOU – conseil d’école (FD, ML)
Entretien avec Didier Cantarel, co-président de l’as-
sociation du Pelou (FD, ML)
LE ROUGET – conférence des maires de la Commu-
nauté de communes (SD, substituant FD)
19/10/22 CALVINET – entretien avec Céline Mas, di-
rectrice générale déléguée de la SA POLYGONE, au 
sujet du projet de MARPA (FD,ML,JML,RM, CP)
20/10/22 AURILLAC – audience de conciliation au tri-
bunal paritaire des baux ruraux dans le dossier oppo-
sant la commune aux époux Barral (FD, ML)
22/10/22 CALVINET – accueil des anciens élèves de 
l’école de Calvinet
Inauguration de la 31ème Foire de la Châtaigne et de 
l’atelier farine, en présence de Laurent Buchaillat, 
préfet du Cantal, des parlementaires et conseillers 
départementaux.
24/10/22 MAURS – conférence des maires de la 
Communauté de communes
25/10/22 SAINT-MAMET – commission Développe-
ment économique de la Communauté de communes 
(JML)

NOVEMBRE
10/11/22 CALVINET – commission Ecole en pré-
sence de Mathieu Plantecoste, responsable de mis-
sion à l’agence Cantal Ingénierie et Territoire (FD, 
ML,JML,RM,CP)
11/11/22 CALVINET & MOURJOU – commémora-
tion de la Victoire et de la Paix, hommage à tous les 
morts pour la France
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AURILLAC – inauguration de la 42ème édition des 
Rapatonadas (festival du conte) (SC)
14/11/22 - commission communautaire Solidarités 
(AP)
17/11/22 LEUCAMP – conseil communautaire (FD, 
ML)
Réunion avec Thibault Andrieux, chargé de missions 
à la Communauté de communes, au sujet du salon 
de coiff ure récemment ouvert (FD, ML)
22/11/22 MOURJOU – réunion sur la restauration 
de l’autel de Mourjou, en présence de madame 
Breuil-Martinez, directrice adjointe de l’action cultu-
relle au Conseil départemental du Cantal et de l’as-
sociation de l’église Saint-Médard (ML)
Réunion au Pont de Fournoulès avec le CEREMA, 
dans le cadre du programme national des Ponts (SD)
22 au 25/11/22 PARIS – congrès des maires (FD)
24/11/22 SAINT-MAMET – commission Ordures mé-
nagères de la Communauté de communes (CP)

DECEMBRE
01/12/22 QUEZAC - conférence des maires de la 
Communauté de communes (JML substituant FD)
02/12/22 AURILLAC et en visio-conférence depuis 
Calvinet et Aurillac – réunion en présence de Na-
thalie Fernandez (référente MARPA à la MSA), 
Mathieu Plantecoste (chargé de mission à l’agence 
départementale Cantal Ingénierie et territoires) et 
Jean-Christophe Billou, directeur de la Fédération 
nationale des MARPA (FD,ML,RM,CP)
AURILLAC – conférence des territoires au Conseil 
départemental (FD)
03/12/22 CALVINET – assemblée générale de la pé-
tanque (FD)
MOURJOU – célébration du mariage de Michel 
Pronzac et Marie-Christine Rulhes
04/12/22 MOURJOU – assistance au repas des Aînés 
de Mourjou
05/12/22 Visio-conférence – groupe de réfl exion na-
tional Fête de la Nature (SC)
08/12/22 AURILLAC - audience de conciliation au tri-
bunal paritaire des baux ruraux dans le dossier oppo-
sant la commune aux époux Barral (FD, ML)
CALVINET – réunion de la commission Voirie en pré-
sence d’Eurovia, pour la levée des réserves du pro-
gramme de voirie 2021

ROUMEGOUX – conseil communautaire (FD)
09/12/22 CALVINET – conseil municipal
10/12/22 MOURJOU – réunion avec Pascal Piga-
niol, président de l’association du site remarquable 
du goût « Mourjou châtaigneraie cantalienne ») et 
Françoise Merle, relative au projet de création d’une 
manifestation à Mourjou le deuxième week-end de 
juin 2023 (FD, ML)
Assemblée générale du Pélou (FD, ML, JLA, AM)
12/12/22 AURILLAC – Réunion sur l’école cantalienne 
de demain organisée par l’association des maires du 
Cantal (FD)
SAINT-MAMET – réunion de la sous-commission 
Déchets, commission Transition écologique de la 
Communauté de communes (ML, CP)
13/12/22 MAURS - réunion sur le futur PLUI du Pays 
de Maurs, notamment le PADD (SL)
14/12/22 MOURJOU – assemblée générale de l’asso-
ciation des Castanhaïres bio (ML)
16/12/22 CALVINET – remise des colis de fi n d’année 
aux agents communaux (FD, ML)
Réunion sur le projet d’école, en présence d’Isabelle 
Pluyaud, inspectrice de l’Education nationale, Loïc 
Leyrolle, conseiller pédagogique et assistant de 
prévention de la circonscription, d’Arnaud Péan, 
directeur de l’école de Mourjou, d’Elodie Rossi, di-
rectrice de l’école de Calvinet, Rose-Marie Stramba 
(enseignante), de la commission communale Ecole 
(François Danemans, Marthe Lavaissière, Antoine 
Puech, Jean-Marc Laborie, Sébastien Couderc, Ca-
role Puech), Claudine Lacassagne (ATSEM), Caro-
line Puech (représentante des parents d’élèves au 
conseil d’école) et de Mathieu Plantecoste (chargé 
de mission à Cantal Ingénierie et territoires).
Conseil municipal
17/12/22 CALVINET – assistance au 18ème marché 
de Noël de Calvinet (plusieurs conseillers)
Entretien avec Cécile Caumon et Fabien Charmes 
au sujet de la reprise de la pharmacie, en présence 
des docteurs Anne-Sophie Marre-Voreux et  Pauline 
Mercier (FD,ML, AP)

JANVIER 2023
09/01/23 SAINT-MAMET – commission Enfance Jeu-
nesse de la Communauté de communes (SD)
13/01/23 CALVINET - commission eau et assainisse-
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ment (FD, ML, JML, RM, SC). Réunion de démarrage 
sur les diagnostics assainissement de la commune, 
en présence d’un représentant du Conseil départe-
mental et du bureau d’études ACDEAU
CALVINET – réunion maire/adjoints
14/01/23 CALVINET – entretien avec Pierre Latreille, 
étudiant en 2ème année de master Administration 
économique et sociale, à l’université Clermont Au-
vergne, pour la rédaction de l’étude territoriale de-
mandée par la MSA dans le dossier MARPA (FD, AP)
MAURS – assistance à l’assemblée générale de 
l’Amicale des Pompiers de Maurs (FD)
16/01/23 CALVINET - réunion de démarrage avec le 
groupement de maîtrise d’œuvre désigné pour la 
rénovation thermique de la gendarmerie. A 11h00, 
déplacement sur les lieux, en présence d’un repré-
sentant du groupement de maîtrise d’œuvre et de 
CIT (FD, ML, RM, JML)
20/01/23 CALVINET - commission Voirie avec Eu-
rovia pour procéder à la pré-réception des travaux 
de voirie eff ectués en 2022, au diagnostic des voies 
communales en vue de leur entretien futur, et aux 
travaux restant à réaliser côté Calvinet.
Conseil municipal
27/01/23 MOURJOU – assemblée générale de l’asso-
ciation du Pelou (FD,ML)
QUEZAC – réunion sur la future compétence de la 
Communauté de communes sur l’eau et l’assainisse-
ment, en présence des maires et adjoints du secteur 
(FD, JML)
30/01/23 MOURJOU – réunion à la Maison de la Châ-
taigne sur son rôle dans le plan régional « Châtaigne 
»
CALVINET – visio-conférence avec Adèle Coyo pour 
une intervention de sieste musicale pour les enfants 
de l’école maternelle du cycle 1 (ML, AP)
LE ROUGET – commission Développement écono-
mique de la Communauté de communes (SL)
31/01/23 CALVINET _ visioconférence avec Vincent 
Vigier, directeur d’EHPAD au sujet du projet de 
MARPA (FD, ML, AP, RM, JML)

FEVRIER
03/02/23 CALVINET – visioconférence avec Pierre 
Latreille étudiant en 2ème année de master Admi-
nistration économique et sociale, à l’université Cler-
mont Auvergne, au sujet de l’état d’avancement de 

l’étude territoriale demandée par la MSA dans le 
dossier MARPA (FD, ML,AP)
04/02/23 CALVINET – assemblée générale du comité 
des Fêtes (FD, ML)
MOURJOU – célébration du mariage de David Fru-
chart et Emmanuelle Kloepfer (FD)
06/02/23 MOURJOU – déjeuner de travail avec Annie 
Plantecoste, vice-présidente de la Communauté de 
communes en charge de la politique Enfance-jeu-
nesse , au sujet d’un projet de requalifi cation d’un 
bâtiment communal (FD, ML)
07/02/23 CALVINET – réunion avec Nathalie Grego-
ris d’Orange, et Maxence Gavaldon de Telecosmax, 
sous-traitant d’Orange pour la recherche et la mise 
en œuvre d’un emplacement de pylône de télépho-
nie mobile côté Calvinet (FD, RM)
08/02/23 MOURJOU – visite de M.Guasdon de la 
SAUR pour un contrôle de la station de traitement 
de l’eau (ML)
10/02/23 MOURJOU - assemblée générale de l’asso-
ciation du site remarquable du goût Mourjou Châtai-
gneraie cantalienne (ML)
16/02/23 AURILLAC – réunion sur le « zéro artifi ciali-
sation nette » organisée par l’association des maires 
du Cantal, en présence de Bernard Delcros et Sté-
phane Sautarel, sénateurs du Cantal , et Jean-Bap-
tiste Blanc, sénateur du Vaucluse (FD)
Comité syndical du schéma de cohérence territorial 
(FD)
18/02/23 VIC SUR CERE - conseil d’administration de 
l’association des maires du Cantal (FD)
22/02/23  CALVINET – visioconférénce avec Pierre 
Latreille, étudiant en 2ème année de master Admi-
nistration économique et sociale, à l’université Cler-
mont Auvergne au sujet de l’avancement de l’étude 
territoriale demandée par la MSA dans le dossier 
MARPA (FD, ML,AP)
MOURJOU – réunion avec le collectif « Les Castalous 
» de l’atelier farine (ML)
24/02/23 MOURJOU – entretien avec Emmanuel 
Jalenques, co-gérant d’Interlab au sujet d’un projet 
de requalifi cation d’un bâtiment communal (FD, ML)
Assemblée générale du comité des Fêtes (FD, ML)
27/02/23 CALVINET – conseil d’école (FD,ML)

MARS
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01/03/23 CALVINET – commission d’appel d’off res 
pour la création de deux routes forestières et de six 
places de dépôt et retournement dans la commune, 
côté Calvinet (Ph.C.)
02/03/23 PRUNET – conférence des maires de la 
Communauté de communes (FD)
03/03/23 CALVINET – réunion de la commission Ver-
nassal, avec Bruno Pitot, directeur de la SAFER (ser-
vice départemental du Cantal) et Hervé Lavergne, 
président du comité départemental de la SAFER
Conseil municipal
04/03/23 MOURJOU – assemblée générale de Vivre 
en Châtaigneraie (FD)
CALVINET – COPIL de l’Atlas de la biodiversité 
(FD,ML,SC)
09/03/23 SAINT-MAMET – Commission Solidarités 
de la Communauté de Communes (AP)
10/03/23 MOURJOU – Commission Voirie
Entretien avec Marc Bissot, Président de l’associa-
tion du Pélou (ML, RM)
CALVINET - réunion avec les cantonniers (FD, ML, 
RM)
Assemblée générale du comité d’animation (FD)
11/03/23 CALVINET – visite des logements de l’an-
cienne mairie en vue de leur rénovation (FD, RM, CL, 
CP)
CALVINET - assemblée générale du Tennis club de la 
Châtaigneraie (AP)
17/03/23 CALVINET – conseil municipal
18/03/23 CALVINET – assemblée générale de Calvi-
net Patrimoine (FD)
19/03/23 CALVINET et MOURJOU – commémora-
tion du cessez-le-feu offi  ciel de la guerre d’Algérie
20/03/23 VIC-SUR-CERE – réunion de l’association 
des sites historiques Grimaldi (FD)
MOURJOU – assistance au déjeuner de la Retraite 
sportive Sud Cantal, à l’invitation de sa Présidente 
(FD)
MAURS – réunion publique sur l’élaboration du PLUI 
(FD)
SAINT-MAMET – commission Culture de la Commu-
nauté de communes (SC)
22/03/23 MOURJOU - déplacement par les agents 
communaux de l’ancien autel de l’église de Mourjou 
à la chapelle Saint-Pierre de Boisset (ML, RM)
23/03/23 SAINT-ANTOINE – conseil communautaire 

(FD)
24/03/23 MOURJOU – assistance à l’assemblée gé-
nérale de GROUPAMA (FD)
27/03/23 AURILLAC – assemblée générale de 
l’agence Cantal Ingénierie et Territoires (SD)
28/03/23 MOURJOU – entretien avec Lucas Leclercq, 
responsable de l’association 1000 cafés (ML)
29/03/23 MOURJOU – déménagement du manège à 
la maison de la Châtaigne (ML)
30/03/23 MOURJOU – réunion avec la SACEM et le 
comité des Fêtes de Mourjou (ML)
CALVINET – réunion avec les représentants de la 
société ALBIOMA au sujet du pré-projet privé de 
champ photovoltaïque du Rieu (FD,ML, JML,RM, 
CP)
31/03/23 MONTSALVY – à l’invitation du major Ni-
colas Baudin, commandant la Communauté de bri-
gades Montsalvy-Puycapel, en présence du chef 
d’escadron Laurent Barraja, commandant la com-
pagnie de gendarmerie départementale d’Aurillac, 
réunion des élus du secteur (FD,ML)
CALVINET – réunion avec Christophe Garcia, conseil-
ler aux décideurs locaux, service de gestion comp-
table d’Aurillac (FD,ML,JML)
Réunion de concertation sur le réseau d’écoles de 
territoire avec Isabelle Pluyaud, inspectrice de l’Edu-
cation nationale de la circonscription d’Aurillac 2 sur 
le projet d’école, Michel Castanier, maire de Cassa-
niouze, Jean-Yves Sanconie, premier adjoint de Sé-
nezergues, Elisabeth Kiss, adjointe au maire de Cas-
saniouze et la commission Ecole de Puycapel.

AVRIL
01/04/23 MOURJOU – conseil municipal
03/04/23 MURAT – conseil d’administration de l’as-
sociation des maires du Cantal (FD)
07/04/23 SENEZERGUES – assemblée générale de 
l’association syndicale libre des Camps de Cours et 
de la Granière (Ph. C.)
13/04/23 MOURJOU – inspection du Pont de la route 
de Fournoulès, sur le Célé, par Paul Barberan d’IN-
FRANEO, désigné par le CEREMA dans le cadre du 
programme national de recensement et d’évalua-
tion des ponts et murs de la commune (SD)
SAINT-MAMET – comité de pilotage du programme 
d’intérêt général de l’habitat avec l’association SO-
LIHA (FD)
AURILLAC – comité syndical du Schéma de cohé-
rence territorial (FD)
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14/04/23 CALVINET – réunion avec les représentants 
de Calvinet-Pétanque, pour l’amélioration de l’éclai-
rage du terrain (FD, ML, RM)
20/04/2023 Visio conférence avec Vincent Vigier, 
Directeur de l’EHPAD Sainte-Thérèse de Laguiole 
(FD,ML,AP,JML) 
21/04/23 MOURJOU – réunion avec Stéphane Sauta-
rel, sénateur et conseiller régional, sur l’application 
du plan régional « Filière châtaigne », en présence 
de Jean-Baptiste Andreys, secrétaire de l’associa-
tion d’animation et de gestion de la Maison de la 
Châtaigne, et de Jérôme Château, salarié de l’asso-
ciation (FD, ML)
CALVINET – réunion à la gendarmerie, sur les futurs 
travaux de rénovation énergétique (FD, RM)
Réunion avec Mathieu Plantecoste, chargé de mis-
sion à Cantal Ingénierie et territoires au sujet du pro-
jet d’école et de MARPA (FD, ML,AP, JML, SC, CP)
25/04/23 SAINT-MAMET – à l’initiative d’Éric Février, 
maire de Saint-Mamet, réunion sur l’évolution de 
l’école dans le département, en présence Isabelle 
Pluyaud, inspectrice de l’Education nationale de la 
circonscription d’Aurillac 2 (ML,JML)
Commission Culture Associations de la Communau-
té de communes (SC)
27/04/23 CALVINET – entretiens individuels des 
agents (FD,ML)
QUEZAC – conférence des Maires (FD)
MOURJOU – assemblée générale de l’association 
d’animation et de gestion de la Maison de la Châ-
taigne (FD, ML)
28/04/23 CALVINET – entretiens individuels des 
agents (FD,ML)

MAI
03/05/23 MOURJOU – réunion préparatoire de la 
saison estivale pour les « goûters de la Colette » à 
la maison de la Châtaigne, avec Cathy Aymar et 
Louis-Bernard Puech (ML)
05/05/23 CALVINET – commission Communication – 
préparation du bulletin municipal (FD,ML,AP,CL)
06/05/23 MOURJOU – assemblée générale des Aînés 
(FD)
MOURJOU – réunion avec la commission départe-
mentale des terrains et installations sportives (SD)
08/05/23 CALVINET et MOURJOU – commémora-
tion de la Victoire du 8 mai 1945

09/05/23 SAINT-MAMET – commission Développe-
ment économique de la Communauté de communes 
(FD)
11/05/23 CALVINET réunion sur le terrain avec Oli-
vier Claveirole, géomètre, pour divers dossiers.
12/05/23 CALVINET – réunion avec Nathalie Fernan-
dez, référent MARPA à la MSA Auvergne, sur le pro-
jet communal de MARPA
Conseil municipal
16/05/23 CALVINET – réunion avec les cantonniers 
(FD, ML)
BOISSET – conseil communautaire (FD)
17/05/23 SENEZERGUES – réunion avec Maxime Ga-
valdon (Telecosmax) pour l’installation d’un pylône 
de téléphonie mobile (RM)
26/05/23 SAINT-FLOUR – commission à la sous-pré-
fecture, en vue de l’organisation du moto cross à 
Mourjou le 30 juillet (SD)

JUIN
02/06/23 MOURJOU – inauguration de la voie com-
munale de Jalenques et pose de la première pierre 
des futurs bâtiments de production de l’usine In-
terlab, en présence de Wahid Ferchiche, secré-
taire général de la Préfecture, des parlementaires, 
du Président de la Communauté de communes et 
des conseillers départementaux, en présence des 
conseillers municipaux.
03/06/23 SENEZERGUES – assemblée générale de 
l’ADMR du Haut-Célé (FD)
CALVINET – assemblée générale de l’US du Haut-Cé-
lé (FD)
09/06/23 CALVINET – signature des pièces contrac-
tuelles pour les travaux d’aménagement de la RD 66 
entre la place Jean de Bonnefon et la maison de san-
té (FD)
MOURJOU – inauguration du 1er salon des sites re-
marquables du goût (FD,ML,JLA,CP)
12/06/23 CALVINET – réunion sur le projet d’école 
avec Mathieu Plantecoste, responsable de mission 
(Mission accompagnement de projet et aide à la pro-
grammation) à CIT (FD,ML,RM,CP, BE)
MOURJOU – conseil d’école (FD, ML)
SAINT-MAMET – commission Enfance Jeunesse de 
la Communauté de Communes (SD)
15/06/23 CALVINET – réunion avec Bruno Faure, Pré-
sident du Conseil départemental du Cantal (conseil-
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lers municipaux)
16/06/23 CALVINET – conseil municipal
18/06/23 CALVINET – Fête des écoles (ML)
20/06/23 CALVINET – réunion avec Jérôme Salles, 
chargé d’aff aires à Dejante Energies Auvergne et 
Thibault Fonteix (Eurovia), pour la reprise du travail 
eff ectué par Chavinier après l’enfouissement des ré-
seaux secs sur la D 19.
23/06/23 CALVINET – réunion avec les cantonniers 
(FD,ML, RM)
Commission Voirie avec Fabrice Lacoste, conducteur 
de travaux à Eurovia, sur la reprise des malfaçons
Assemblée générale de Serfouette
24/06/23 CALVINET – célébration du mariage de Cé-
cile Maïorca et de Margaux Fournier (FD)
26/06/23 SAINT-MAMET – commission Dévelop-
pement économique de la Communauté de Com-
munes (AP)
27/06/23 SAINT-MAMET -commission Culture Asso-
ciations de la Communauté de Communes (SC)
28/06/23 CAYROLS – conseil communautaire (FD)
29/06/23 CALVINET – visioconférence « Assises des 
communes nouvelles «  (FD)

JUILLET
02/07/23 MOURJOU – dépôt de gerbe au monument 
aux morts (FD)
03/07/23 CALVINET – réunion sur l’aire terrestre édu-
cative de l’Estanquiol (ATE), en présence d’Elodie 
Rossi, directrice de l’école de Calvinet, de Rose-Ma-
rie Stramba, enseignante à l’école de Calvinet et des 
délégués de classe (FD,SC)
Réunion sur le projet d’école, en présence de Loïc 
Leyrolle, conseiller pédagogique et assistant de pré-
vention, les enseignants des écoles de Calvinet et 
de Mourjou, les agents de ces mêmes écoles et les 
parents représentant les parents d’élèves au conseil 
d’école (FD,JML,RM, SC,BE,JLA)

07/07/23 AURILLAC – à l’invitation du Préfet du Can-
tal, réception des lauréats du fonds d’accélération de 
la transition écologique dans les territoires (« fonds 
vert »). La commune est lauréate pour le projet de 
rénovation énergétique de la gendarmerie (FD)
08/07/23 CALVINET – état des lieux de sortie du lo-
gement situé au-dessus de l’agence postale et de la 
mairie (FD, RM)
MOURJOU – célébration du mariage de Clarisse Gui-
montheil et Audrey Goutel (FD)
10/07/23 VEZAC – conseil d’administration de l’asso-
ciation des maires du Cantal (FD)
MOURJOU : à l’invitation de l’association Vivre en 
Châtaigneraie, accueil des marcheurs de l’étape du 
Tour Cantal Pédestre (FD)
11/07/23 VEZAC – Soirée de réfl exion sur l’énergie 
(Territoire à Energie Positive porté par le syndicat 
mixte du SCOT) (FD)
12/07/23 QUEZAC – réunion de réfl exion sur la créa-
tion d’un syndicat de secteur sur le transfert de la 
compétence « Eau et Assainissement » (FD, JML)
13/07/23 SAINT-MARTIN VALMEROUX – à l’invita-
tion du sénateur Stéphane Sautarel, conférence dé-
bat de Christophe Guilluy, géographe (FD, J ML)
14/07/23 CALVINET - célébration du mariage de 
Jean-Marc Chabut et Marie Loudières (FD)
AURILLAC – à l’invitation du Préfet du Cantal, à l’oc-
casion de la Fête nationale, réception à la Préfec-
ture, au cours de laquelle l’engagement des maires 
au service de la République sera mis à l’honneur (FD). 
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SYNTHESE DES
CONSEILS MUNICIPAUX

Synthèse des conseils municipaux du 
03/06/2022 au 16/06/2023 

COMMUNAUTE DE COMMUNES DE LA 
CHATAIGNERAIE CANTALIENNE

- Achat par la Communauté de Communes, des par-
celles sur lesquelles vont être implantés les deux bâ-
timents à construire de l’entreprise INTERBAB. 
- Présentation de l’entreprise et de son fonction-
nement par Messieurs Jules et Emmanuel JALEN-
QUES, Dirigeants de l’entreprise INTERLAB
.- La réforme des ordures ménagères : retard dans la 
mise en place de la tarifi cation incitative et l’entre-
prise ECOGEOS, qui travaille pour la Communauté 
de Communes, a visité les diff érentes communes 
afi n de vérifi er que les emplacements proposés 
soient conformes aux contraintes environnemen-
tales.
- Augmentation de la redevance Ordures Ménagères 
(REOM) de 5%.

COMPTABILITE

Ligne de trésorerie au Crédit Agricole
Renouvellement de contrat pour une durée de 12 
mois auprès de la Caisse du Crédit agricole 

Vote des Comptes Administratifs 2022
Compte administratif 2022
Résultat de Clôture : excédent de fonctionnement 
961 078.20 € et défi cit d’investissement de 
162 196.69 €, d’où un excédent net de 798 881,51 € 
et 175 967.00 € de reste à réaliser en dépenses et re-
cettes d’investissement. 
Au budget primitif 2023, aff ectation de 162 196.69 € 
en section d’Investissement, et report de 798 881,51 
€ en excédent de fonctionnement.

Compte administratif 2022 Eau et assainissement 
Résultat de clôture: défi cit de fonctionnement 9 
945.05  € et un excédent  d’investissement de    71 
330.10 €, d’où un excédent net de 61385.05 € sans 
reste à réaliser au 31/12/2022. Au budget primitif 
2023, aff ectation de 9 945.05 € en défi cit de fonc-

tionnement et report de 71 330.10 € en recettes d’in-
vestissement. 

Taux d’imposition des taxes directes locales 2023:
URBANISME – VOIRIE

Chemin piétonnier – Aménagement de la RD 66 – 
Fond du bourg de Calvinet - Avenant au marché de 
maitrise d’œuvre
Suite à des modifi cations du programme et du type 
de prestations du projet, l’enveloppe budgétaire al-
louée au projet est passée de 110 000.00 € HT à 185 
000.00 € HT.
Nouveau montant de la maîtrise d’œuvre conclu 
avec le cabinet d’architecture ATELIER CYRIL VI-
DAL: 18 500.00 € HT.

Choix des entreprises : 
Lot n°1 (Voirie et Réseaux Divers) : Entreprise EU-
ROVIA pour un montant de 141 280.00 € HT
Lot n°2  (Maçonnerie) : Entreprise MAZAC pour un 
montant de 39 553.50 € HT

Cheminement des abords de l’école de Mourjou
L’objectif de ce projet est de favoriser des dépla-
cements sécurisés des habitants depuis l’entrée de 
Mourjou à proximité de l’Ecole et de la Médiathèque.
- Acceptation du devis de l’entreprise AYMAR 
Jean-Louis pour les travaux de maçonnerie, d’un 
montant de 6 050.00 € HT
- Acceptation du devis de l’entreprise VAIS-
SIERE TP pour les travaux de terrassement de la cour 
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de la bibliothèque et de l’école, d’un montant de 16 
509.60 € HT
- Acceptation du devis de l’entreprise C2M 
pour la fourniture et l’installation d’une porte coulis-
sante, d’un montant de 2 203.26 € HT

Voirie Communale
Le programme suivant de travaux sera organisé en 
2 étapes : la phase « préparation des voies » sera ré-
alisée en 2023 et la « réalisation des enduits » sera 
eff ectuée en 2024.

Sont concernés : les voies communales de Borigal-
det, Le Garriguet, La Calmette, Mouminoux, Lacan, 
Lestrade de Gales, Beff rieu, Lessal, rue du Chêne, La 
Rouquette, chemin du Stade, lotissement du Puech.

Validation des devis de l’entreprise EUROVIA, d’un 
montant de 89 213.90 € H.T. pour la préparation des 
voies et d’un montant de 87 199.62 € H.T. pour la ré-
alisation des enduits.

Voie communale de Jalenques
Les travaux étant achevés, il convient de régulariser 
l’acquisition des parcelles correspondant à l’emprise 
foncière de la voie communale ainsi créée.
- Indivision JALENQUES
Parcelle d’une superfi cie de 2 396 m².
- Indivision REVEL
Parcelles d’une superfi cie de 1 189 m², de 2 585 m², 
de 208 m² et  de 10 440 m², soit une superfi cie totale 
de 14 422 m²  
- Mr Patrick BOUQUIER
Parcelles d’une superfi cie de 1468 m² et de 266 m² 

Création d’un lotissement à Calvinet - Convention 
Cantal Ingénierie et Territoires (CIT) 
Acceptation de la mission d’Assistance à Maîtrise 
d’Ouvrage comprenant la phase de consultation 
pour le choix du maître d’œuvre, de l’établissement 
du dossier jusqu’à la notifi cation du marché de maî-
trise d’œuvre pour un montant de 1 500.00 € HT

Rue Géraud de Bonnafos – Alimentation en éner-
gie électrique 3 lots 
Nécessité de prolonger la ligne basse tension de 198 

mètres (Les 100 premiers mètres sont à la charge du 
Syndicat départemental d’énergies, les mètres sui-
vants sont à la charge de la commune soit un coût 
de 1764.00 €)
Acceptation du devis de l’entreprise VAISSIERE TP, 
pour la réalisation des travaux d’enfouissement des 
réseaux d’un montant de 8 233.60 € HT

Remplacement Commande EP Bourg de CALVI-
NET
Coût de l’opération réalisée par le Syndicat Départe-
mental d’Energies du Cantal : 1 220.00 € HT - Fonds 
de concours de la commune : 50 % du montant HT 
de l’opération.

Extinction nocturne partielle de l’éclairage public 
En période hivernale (heure d’hiver) : de 23 heures à 
6 heures.
En période estivale (heure d’été) : de 1 heure à 6 
heures.
En période de fêtes ou d’événements particuliers, 
l’éclairage public pourra être maintenu tout ou par-
tie de la nuit.

Médiathèque et Bâtiment scolaire MOURJOU
Acceptation du devis de Mr Laurent BRU d’un mon-
tant total de 6 887.59 € HT pour le remplacement 
des radiateurs électriques à la Médiathèque, dans la 
salle de classe, ainsi qu’à la cantine.

Rénovation appartement au-dessus de l’école 
(MOURJOU)
- Acceptation des devis de Mr BIGAND d’un 
montant total de 14 677.00 € HT pour les travaux de 
peinture.
- Acceptation du devis de Mr MALBERT d’un 
montant total de 4 356.83 € HT pour la fourniture et 
la pose de menuiseries
- Acceptation du devis de Mr Laurent BRU d’un 
montant total de 2 564.17 € HT pour la fourniture et 
la pose d’une nouvelle douche et d’un sèche-ser-
viette.
- Acceptation du devis de Mr Julien ROUBEY-
RIE d’un montant total de 1 172.75 € HT pour la four-
niture et la pose de faïence dans la salle de bain.

Ratifi cation devis d’élagage.
Validation du devis de l’entreprise BRUEL pour la 
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réalisation des travaux d’élagage le long des voies 
communales concernées par le programme de voirie 
d’un montant de 7 000.00 € HT

Elagage proximité du tennis de CALVINET et école 
de MOURJOU
Acceptation du devis de l’entreprise ARBO PARC 
pour un montant de 900.00 € 

Installation de caméras de vidéo-protection au ni-
veau du Point d’apport Volontaire de Calvinet et 
Mourjou
Demande d’autorisation 
Afi n de lutter contre les dépôts sauvages régulière-
ment observés, le conseil municipal valide l’instal-
lation de caméras de vidéo-protection au niveau du 
Point d’apport volontaire, situé 23, rue du colombier 
à Calvinet, et  11, le Mas à Mourjou, Commune de 
PUYCAPEL.
Demande de subvention à la Région AUVERGNE-
RHONE-ALPES (Calvinet) 
Le Conseil municipal valide, le devis de la socié-
té LDLC Pro d’un montant de 1089.05 € HT et sol-
licite de monsieur le Président de la Région Au-
vergne-Rhône-Alpes une subvention d’un montant 
de 544 € équivalent à 50 % du montant HT du devis. 
La demande pour Mourjou sera faite dans les pro-
chains mois.

Installation d’une borne interactive 
Installation d’une borne interactive dans la commune 
de PUYCAPEL en lien avec l’Atlas de la Biodiversité 
Communale et le projet de sentier découverte
Validation de l’acquisition de la borne interactive 
présentée, d’un montant de 14 540.00 € HT selon le 
plan de fi nancement ci-après :
- Subvention Crédit Agricole Calvinet Patrimoine 
(acquise) = 5 000.00 € 
- Subvention FDVA Calvinet Patrimoine (acquise)= 
2 018.00 € 
- Participation Calvinet Patrimoine sur fonds propres 
= 3 614.00 €
- Participation commune sur reliquat Budget ABC= 
1 000.00 € 
- Participation commune Hors ABC = 2 908.00 € 
      
Extension de la maison de Santé 
Participation à l’aménagement de l’accès au parking 

afi n de desservir le nouveau bâtiment (local kiné). 
Acceptation du devis de l’entreprise VAISSIERE TP 
d’un montant de 3 176.00 € HT comprenant le ter-
rassement, la mise en place de bordures et le revête-
ment de surface. 

EAU ASSAINISSEMENT 
Rue du Salamidou et Rue du Baillage - mise en sé-
paratif du réseau d’assainissement et réhabilita-
tion du réseau d’eau potable 

Choix de l’entreprise 
Acceptation du devis de l’entreprise LAPIERRE TP 
pour un montant total de 90 490.00 € HT

Travaux de mise en séparatif du réseau d’assainis-
sement collectif de la traverse Sud de Mourjou
L’ensemble du réseau d’assainissement collectif du 
Bourg de Mourjou est de type unitaire et vieillissant 
et de ce fait draine une certaine quantité d’eaux 
claires parasites permanentes impactant le rende-
ment de la station d’épuration existante. 

Demande de subvention au titre de la DETR  2023
Validation du projet « travaux de mise en séparatif 
des réseaux d’assainissement collectif sur la com-
mune déléguée de Mourjou » et vote du plan de fi -
nancement prévisionnel pour l’obtention d’une sub-
vention au titre de la DETR 2023.

Fonds Cantal Solidaire (Programmation 2022-
2024) - Confi rmation du projet proposé au titre de 
l’année 2023
Confi rmation du projet « travaux de mise en sépa-
ratif des réseaux d’assainissement collectif sur la 



commune de Mourjou » au titre du Fonds Cantal 
Solidaire 2023 et vote du plan de fi nancement pré-
visionnel suivant pour l’obtention d’une subvention 
Fonds Cantal Solidaire 2023 auprès de Monsieur le 
Président du Conseil départemental.
- Etat (DETR 2023)        
  29 150.00 €  (20%)
- Conseil Départemental du Cantal (FCS 2023)    
  15 000.00 €  (10%)
- Agence de l’Eau Adour Garonne     
  43 725.00 €  (30%)
- Autofi nancement       
  57 875.00 €  (40%)
TOTAL euros HT 145 750.00 €

Réhabilitation des systèmes d’assainissement col-
lectif de « Calvinet et de Mourjou » Commune de 
Puycapel
La commune souhaite engager des travaux de réha-
bilitation de ses systèmes d’assainissement collectif 
des villages de Mourjou et de Calvinet (réseaux et 
station d’épuration) et doit donc, pour des raisons 
règlementaires, entreprendre préalablement un dia-
gnostic du système d’assainissement collectif de ces 
derniers.
La mission a été confi ée à la Société ACDEAU pour 
un montant de 52 155.00 € HT (réalisation diagnostic 
assainissement collectif des villages de Mourjou et 
Calvinet + étude de révision de zonage assainisse-
ment)
La municipalité a sollicité une subvention pour cette 
étude auprès de l’Etat (DETR 2023), du Conseil dé-
partemental et de l’Agence de l’Eau Adour-Garonne.

FORET

Coupes 2023 (cf tableau ci-dessous)
Acceptation de l’ensemble des propositions et desti-
nations de coupes mentionnées ci-après 

 
Réalisation d’une route forestière  - Choix du 
maître d’œuvre
Acceptation de la proposition de maîtrise d’œuvre, 
pour le projet de réalisation d’une route forestière 
sur 1085 ml, de 6 places de dépôt et retournement à 
l’ONF pour un montant de 6 850.00 € HT.
Nb : Subvention de 81 313.60 € attribuée par la Ré-
gion Auvergne Rhône-Alpes via le FEADER sur ce 
projet d’un montant total de 101 642.00 € HT

ECOLE – GARDERIE

Rentrée scolaire 2023-2024
L’eff ectif au 12 juin pour la rentrée scolaire 2023-
2024 est de 48  élèves, répartis comme suit : 
15(Maternelle),  5(CP), 8(CE1), 4(CE2), 8(CM1),  
8(CM2).
De nouvelles inscriptions ont pu être réalisées cou-
rant Juin-Juillet.  

Voyage scolaire APE – Classe découverte
Participation fi nancière de la commune à hauteur de 
3400 euros. 

 PERSONNEL COMMUNAL

Augmentation du temps de travail de l’Agent Terri-
torial Spécialisé des Ecoles Maternelles (ATSEM) (35 
heures hebdomadaires au lieu de 33,5 heures) pour 
Claudine LACASSAGNE

Formation Secouriste
Une formation « Secouriste » a été réalisée par le Dr 
Anne-Sophie MARRE-VOREUX auprès de certains 
agents communaux et personnels enseignants cou-
rant Janvier 2023.
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GENDARMERIE

Programme Rénovation énergétique :
Convention avec Cantal Ingénierie et Territoires
Acceptation de la proposition de Cantal Ingénierie et 
Territoires de mission d’Assistance à Maîtrise d’Ou-
vrage (phase de programmation et de consultation 
pour le choix du maître d’œuvre) pour un montant 
de 2 625.00 HT 

Choix du maître d’œuvre
Attribution du marché au groupement « META-
FORE/ IGETEC» pour un montant de 36 750,00 € HT 

Convention avec Cantal Ingénierie et Territoires
Acceptation de la proposition de Cantal Ingénie-
rie et Territoires de mission d’Assistance à Maîtrise 
d’Ouvrage (phase de suivi des études et accompa-
gnement en phase travaux) pour un montant de     3 
333.36 € HT. 

Demande de Subvention au Titre du Fonds Vert 
2023 
Le conseil municipal vote le plan de fi nancement 
prévisionnel et sollicite, Monsieur le Préfet, pour 
l’obtention d’une subvention au titre du Fonds Vert 
2023.
Nb : Il est alloué une somme de 118 298 € à la com-
mune de Puycapel, pour le projet de rénovation 
énergétique de la gendarmerie (Information com-
muniquée suite à réunion du 7 juillet 2023).

Demande de Subvention au Titre de la DSIL 2023
Le conseil municipal vote le plan de fi nancement 
prévisionnel et sollicite, Monsieur le Préfet, pour 
l’obtention d’une subvention au titre de la DSIL 2023.

Diagnostic Amiante et Plomb 
Dans le cadre de sa mission d’assistance à maîtrise 
d’ouvrage, CIT a lancé une consultation pour une 
mission de diagnostic Amiante et Plomb et a établi 
un rapport d’analyse après réception des off res. 
Validation de l’off re de l’entreprise ATERPLO pour 
un montant de 1 230.00 € HT.
Mission de Contrôle technique
Dans le cadre de sa mission d’assistance à maîtrise 
d’ouvrage, CIT a lancé une consultation pour une 
mission de Contrôle Technique et a établi un rapport 

d’analyse après réception des off res.
Validation de l’off re de l’entreprise SOCOTEC pour 
un montant de 4 950.00 € HT.

Mission de Coordination Sécurité et Protection de 
la Santé (CSPS) 
Dans le cadre de sa mission d’assistance à maîtrise 
d’ouvrage, CIT a lancé une consultation pour une 
mission de Coordination Sécurité et Protection de la 
Santé (CSPS) et a établi un rapport d’analyse après 
réception des off res. 
Validation de l’off re de l’entreprise AB INGENIERIE 
pour un montant de 2 607.50 € HT

PROJET D’ECOLE ET DE MARPA

Projet de construction d’une école primaire et 
d’une maison d’accueil et de résidence pour l’au-
tonomie

Choix du géomètre
Acceptation de la proposition de la SCP ALLO 
CLAVEIROLE pour  la mission de prestations topo-
graphiques pour un montant HT de 1 365.00 € HT

Etude de faisabilité - Validation de la convention 
de stage avec un étudiant de l’Université Cler-
mont Auvergne (UCA) 
Validation de la convention de stage avec l’Universi-
té Clermont-Auvergne pour que l’étude de faisabilité 
relative à la création d’une MARPA soit réalisée par 
un étudiant en Master d’administration économique 
et social de la faculté de droit.

Visioconférence 
Une visioconférence a été organisée avec monsieur 
Vincent VIGIER, Directeur de l’EHPAD Sainte-Thé-
rèse de LAGUIOLE.  Ce dernier propose de présenter 
le projet à l’Anras (association gestionnaire de struc-
tures pour personnes âgées) et conseille la commune 
de l exposer à d’autres organismes gestionnaires.

Eglise SAINT-MEDARD (Mourjou)

AVENANT Lot n°3 – Menuiseries

Le lot n° 3  correspondant à la menuiserie (entreprise 
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SASU PUECH FRERES à Lacapelle del Fraisse)  a fait 
l’objet d’un avenant. 
Marché initial 25 552.00 € HT (Avenant n°1 / 
moins-value de 4 580 € HT) soit un nouveau montant 
de 20 972.00 € HT 

AVENANT Lot n°8 – Peinture murale
Le lot n°8 correspondant à la Peinture murale (en-
treprise SASU ATELIER SAINT-LYS) a fait l’objet d’un 
avenant. Marché initial 20 440.00 € HT (Avenant 
n°1 / moins-value de 4 206.00 € HT) soit un nouveau 
montant du marché de 16 234.00 € HT

FONDATION DU PATRIMOINE - Convention de 
mandat de maîtrise d’ouvrage pour la restauration 
du mobilier de l’église Saint-Médard de Mourjou
Monsieur le Maire informe l’assemblée de la créa-
tion de l’association pour l’église Saint-Médard de 
Mourjou, dont la Présidente est Madame Françoise 
CAZES. Cette association a pour objet la restaura-
tion du mobilier de l’église Saint-Médard de Mour-
jou.

Afi n de bénéfi cier d’une subvention de la Fondation 
du Patrimoine, l’association sollicite la commune 
de PUYCAPEL, afi n que celle-ci lui délègue la maî-
trise d’ouvrage pour ce projet. La commune valide 
la convention de mandat de maîtrise d’ouvrage telle 
que présentée.

Accueil du maître-autel patrimonial de l’église de 
Mourjou dans la chapelle St Pierre du Cimetière de 
la commune de Boisset 

La commune de PUYCAPEL est propriétaire d’un 
maître-autel patrimonial présent dans l’église 
Saint-Médard de Mourjou, jusqu’à la rénovation de 
cette dernière (mise en place d’un nouvel autel plus 
petit et plus adapté).
Une demande auprès de la Conservatrice des anti-
quités et objets d’art du Cantal, afi n de connaître les 
lieux possibles d’exposition dudit maître-autel patri-
monial a été sollicitée. Une convention de dépôt sera 
donc signée pour le prêt du maître-autel patrimonial 
avec dans la chapelle du cimetière de la  Commune 
de Boisset.

Presbytère de Mourjou

- Mission du Cabinet Géomètre SCP ALLO et CLAVEI-
ROLE pour réaliser le bornage correspondant, la 
commune souhaitant conserver la partie garage.
- Approbation de la demande de Mr Guy BOUQUIER 
d’acquisition de la parcelle section B n°554 avec mo-
difi cation de la servitude de passage
- Vente en ligne du Presbytère, par l’étude notariale 
HENRI/MANHES-BLONDEAU, courant du mois de 
Juillet 2023.

LOISIRS 

Piscine de l’Estanquiol
Emploi saisonnier : Une convention avec PROS-
PORT est signée

QUESTIONS  DIVERSES 

Terrain de pétanque - Validation du devis pour le 
remplacement de l’éclairage

Acceptation du devis de l’entreprise de Mr Laurent 
BRU d’un montant de 2 735.00 € HT pour la fourni-
ture, la pose et le câblage de 8 projecteurs LED (l’as-
sociation prenant à sa charge le remplacement des 
poteaux).

Auberge communale de Mourjou
Résiliation du contrat d’aff ermage conclu avec la 
commune à compter du 15/11/2023.
 
Logements communaux

- Etude pour une reconfi guration des loge-
ments situés au dessus de l’ancienne mairie
- Disponibilité à la location, à compter du 1er 
août 2023, de l’appartement situé au-dessus de la 
mairie à Calvinet. 

Recensement 2023
Le recensement sur la commune de PUYCAPEL a 
eu lieu du 19 janvier au 17 février 2023 par les agents 
recenseurs BRU Brigitte, MAURY-LASSERON San-
drine et MAOULIDA Mariame.



Adhésion à la CUMA de Calvinet
Non renouvellement de l’adhésion à la CUMA de 
CALVINET.

Renouvellement du matériel de tonte
Acceptation du devis de l’entreprise LOUBIERE d’un 
montant total de 9 000.00 € HT pour la fourniture de 
2 tracteurs-tondeuses.

Désaff ectation d’un chemin rural situé au Lieu-dit 
le Loriot à Mourjou, dans le domaine privé de la 
commune, en vue de son aliénation et de sa vente 
ultérieure.

Demande de Mesdames Audrey GOUTEL et Clarisse 
GUIMONTHEIL, pour la privatisation du chemin ru-
ral communal menant à leur exploitation. 
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l’una-
nimité des membres présents, approuve ce projet 
de désaff ectation du chemin rural communal et dé-
cide le lancement d’une enquête publique. 

Déclassement en chemin rural - Demande de 
Mesdames Audrey GOUTEL et Clarisse GUIMON-
THEIL, pour la privatisation du chemin rural com-
munal menant à leur exploitation. 

- Acceptation par le conseil municipal du déclasse-
ment d’une partie de voie communale n° 26 située 
à partir des parcelles D 220 et D 376 propriété des 
demandeuses, dans le domaine privé communal, 
comme chemin rural pour une longueur de 130 m.
- Demande d’acquisition du chemin rural, sis au 7, le 
Loriot, à l’extrémité de la voie communale n°26 du 
Pouget à Mourjou, commune de PUYCAPEL (ce che-
min n’est plus utilisé par le public et dessert unique-
ment l’exploitation des demandeuses).
- Acceptation par le Conseil municipal de la désaf-
fectation du chemin rural susvisé avec demande de 
lancer la procédure de cession des chemins ruraux 
prévue par l’article L. 161-10 du Code rural en organi-
sant une enquête publique sur ce projet.

Colis de Noël
Courant janvier, un colis de Noël off ert par la Com-
mune a été distribué aux 120 habitants de plus de 80 
ans.

Adressage  
Acceptation des devis proposés par LA POSTE, d’un 
montant de 967.64 € HT (pour l’off re PREPAREO, 
relative à la préparation des documents à commu-
niquer) et d’un montant de 1 251.95 € HT (pour la re-
mise des documents aux administrés).

VERNASSAL - Location des terres 2023  
Renouvellement de la convention de location des 
terres du VERNASSAL avec la SAFER, pour l’année 
2023 au prix de 153 euros (130 €/ha perçus par la 
Commune et 23 €/ha perçus par la SAFER).

Reliure des actes d’Etat-Civil de Mourjou (Période 
1980 – 2018)
Acceptation du devis de l’entreprise « La Reliure du 
Limousin » d’un montant de 558.45 € HT (Le reste à 
charge pour la commune est de 112.45 € après dé-
duction de la subvention).

L’intégralité des comptes-rendus 
est à consulter sur le site internet 
de la commune : 

www.puycapel.fr
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B u d g e t  P r i n c i p a l 



VIE
PUBLIQUE

R A D A R S
Relevé des vitesses enregistrées au niveau des radars pédagogiques de la commune.
Sur les plans ci-dessous, nous pouvons localiser la position des radars pédagogiques installés dans les sec-
teurs de Calvinet et de Mourjou.
Ces radars sont installés à proximité immédiate des écoles pour sensibiliser les usagers de la route à leur 
allure dans ces secteurs de la commune. La fonction des radars pédagogiques est d’affi  cher la vitesse de 
l’usager et de signaler l’approche d’une zone de danger.

Sur ces graphiques, nous pouvons identifi er plusieurs populations d’usagers qui passent devant les radars 
de vitesse : les piétons qui circulent autour des 5 km/h, les vélos qui circulent autour des 15 km/h, les vé-
hicules motorisés qui sont la grande majorité des vitesses mesurées entre 30 et 55km/h. La limitation de 
vitesse semble relativement bien respectée.

Figure 3:   relevé des vitesses 
radar secteur Calvinet #1



Figure 4 relevé des vitesses du 
radar secteur Calvinet #2

Figure 5 relevé des vitesses 
radar secteur Mourjou #3

Figure 6 relevé des vitesses 
radar secteur Mourjou #4
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M E D I AT H E Q U E 

Horaires d’ouverture 
Mardi : 16h30 à 17h30

Mercredi, jeudi, samedi : 14h00 à 17h30 

Horaires d’ouverture vacances 
scolaires juillet et août 

Mardi : 14h30 à 17h30
Mercredi, jeudi , samedi : 14h00 à 17h30 

Le prêt est entièrement GRATUIT  
******     

accès internet GRATUIT (avec 1 poste 
informatique)

Au delà de ses horaires d’ouverture au public, la mé-
diathèque se tient à disposition des groupes comme 
écoles, bébés, associations, maison de retraite etc.
Des animations peuvent être mises en place en fonc-
tion de la demande.
Des expositions sont aussi présentées tout au long 
de l’année .
Si vous n’avez pas encore pénétré ce lieu calme et 
serein, il est grand temps petits ou grands, indivi-
duels ou groupes, petits ou grands lecteurs, venez 
pousser la porte de la médiathèque.
La médiathèque peut être aussi un portage à domi-
cile pour les personnes à mobilité réduite.
Vous disposez de nombreux documents à emprunter 
ou à consulter sur place : albums , documentaires, 
romans, jeux et jouets.

-Dépôt  médiathèque départementale d’Aurillac :
995 livres 
216 DVD -CD - LIVRES AUDIO 
410 Jeux et Jouets 

-Fond propres médiathèque 
5663 livres, documentaires, albums, BD sont dispo-
nibles .
En 2022   - Acquisitions par achats : 72 ouvrages
                   - Acquisitions par don : 40 ouvrages 
-Abonnement périodique   « Que Choisir » 

- Fond documentaire biodiversité - environne-
ment - écologie : 50 documents 

-Fréquentation de la médiathèque :
- Adultes : 120  inscrits
                   95 actifs 
- Enfants : 80 inscrits 
                     65 actifs 
- 2 écoles = 30 élèves ( 1 classe de Calvinet et  1 classe 
de St-Constant)
- 1 Foyer Saint Nicolas = 7/ 8 personnes.

Nombre de prêts en 2022
- 759 livres 
- 65 CD 
-  312 DVD 
-  145 jeux et jouets 
Soit  1281 prêts 

- Des animations régulières sont mises en place avec 
les enfants de la garderie mercredi après-midi,
atelier créatif Noël, Pâques, fêtes des mères, pères, 
de la musique, halloween, automne.

EXPOSITIONS 2023
- La Bande dessinée science fi ction: Mars / Avril

*** 
- Comment un livre vient au monde:  Avril / Juillet

*** 
- Les formes de la nature:  Septembre / Novembre

*** 
- Le petit chaperon rouge:  Novembre / Février 

2024  
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B U S  N U M E R I Q U E 
CyberCantal le Bus du Conseil Départemental : 
les services au plus près des Cantaliens.
Un an après la première venue du bus à Puycapel, la 
fréquentation de ce service est en hausse.

Sollicité par la commune, pour ses habitants, le bus 
numérique du Conseil Départemental se rend une 
fois par mois à Puycapel, alternativement à Mourjou 
et Calvinet depuis août 2022. 
Une cinquantaine de personnes a déjà 
bénéfi cié de ce service pour des de-
mandes diverses : aides au logement, 
pré demande de carte d’identité, créa-
tion d’une messagerie électronique, 
information ma Prime Rénov, mainte-
nance de tablette etc.
Prochain passage : lundi 21 août à Calvinet.
************
CyberCantal le Bus du Conseil Départemental 
c’est quoi ?

 CyberCantal le Bus est un dispositif itinérant de 
proximité du Conseil Départemental du Cantal pour 
porter les services au plus près des Cantaliens et no-
tamment dans les petites communes : portage des 
services départementaux, Maison France-Services 
itinérante, structure mobile de médiation numé-
rique.
Labellisé Maison France Services en février 2020, 
le bus complète le maillage du réseau des Maisons 
France Services implantées sur le département pour 
diminuer les temps d’accès aux services pour les per-
sonnes les plus éloignées. A ce titre, il propose aux 
habitants des communes visitées, un accompagne-
ment dans leurs démarches informatiques et admi-

nistratives. Il travaille en partenariat avec les prin-
cipaux partenaires institutionnels comme la Caisse 
Primaire d’Assurance Maladie, la C.A.F., la Direction 
Des Finances Publiques, l’A.N.T.S., le C.A.R.S.A.T. ou 
la M.S.A. entre autres. 
D’autre part, CyberCantal le Bus est également un 
point relais pour accompagner les usagers dans l’uti-
lisation des outils numériques. Il propose des accom-

pagnements individuels ainsi que 
des ateliers informatiques collectifs 
pour acquérir les connaissances né-
cessaires à une utilisation de base 
des outils informatiques. Les ate-
liers collectifs sont proposés gratui-
tement les jours de permanences, 
de 13h30 à 15h30 sur réservations, 

sans prérequis préalable et limités à 5 participants. 
Vous rencontrez des diffi  cultés pour renouveler 
votre permis de conduire. Vous souhaitez faire votre 
déclaration de revenus sur Internet. Vous souhaitez 
préparez votre demande de retraite. Vous rencon-
trez des diffi  cultés avec votre smartphone ou votre 
tablette. 
CyberCantal le Bus est présent sur la commune de 
Puycapel un lundi par mois à Calvinet ou Mourjou, 
de 10h00 à 16h00. Les accueils se font sans ren-
dez-vous mais il est préférable de réserver pour les 
démarches les plus longues.

Pour en savoir plus
Vincent POYET
vpoyet@cantal.fr
Tél. 04 71 46 59 81
La page web Cybercantal le Bus   

Prochain passage : 
lundi 21 août 

à Calvinet
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V I D E O P R OT E C T I O N

Afi n de lutter contre les incivilités, la municipa-
lité a installé des caméras de vidéo-protection 
au niveau du point d’apport volontaire de Calvi-

net, secteur de l’atelier communal.
*****

La municipalité a été accompagnée par la gen-
darmerie qui est venue faire des préconisations 
sur l’emplacement et le nombre de caméras à 

installer.

En cas de non-respect des consignes d’apport, la municipalité devra faire intervenir la gendarmerie pour 
mener l’enquête et sanctionner les éventuelles incivilités constatées.

L’installation de ces caméras a couté 1089€ HT 
et a fait l’objet d’une subvention de la région de 50% soit 544.5€ HT

A C T I V I T E S  P E R I S C O L A I R E S
La commune organise des temps d’activités périsco-
laires (TAP) avec des intervenants.
Les TAP sont des activités qui visent à ouvrir les en-
fants sur le monde.
Cette année, plusieurs interventions ont été organi-
sées : Séances de Yoga, animées par Murielle Mon-
tillet. Les séances ont été proposées à l’ensemble du 
RPI. Sur fond musical relaxant, les enfants ont prati-
qué le Yoga en 5 étapes : l’accueil, les postures autour 
des émotions, le jeu de l’oie du Yoga, le recentrage et 
la séance de sortie.
Les enfants et encadrants ont été enchantés par 
l’animation. 
Les enfants du RPI ont aussi participé à des séances 
de skate, diverses activités sportives, des séances de 
danse avec Vivre en 



Châtaigneraie, des séances d’espagnol avec Marie 
Andrée Marre, une initiation aux premiers secours 
par Marie Dauzet et Françoise Vigier, des activités 
bricolages, danse, chants avec Brigitte Bru, Francine 
Olivier, Claudine Lacassagne et Sandrine Maury Las-
seron.

Si votre association souhaite aussi s’impliquer pour 
faire découvrir une activité, un sport, un métier aux 
enfants du RPI, n’hésitez pas à vous manifester.

C A R T E  N AT I O N A L E  D ’ I D E N T I T E
La Carte Nationale d’Identité est valable 15 ans 

pour les personnes majeures et 10 ans pour les mi-
neures.

Comment obtenir sa nouvelle CNI ? Que ce  soit une 
première demande, un renouvellement ou une nou-
velle demande suite à la perte ou un vol (dans ce cas 
il faudra acheter un timbre fi scal, sinon si vous pou-
vez présenter votre ancienne carte la demande de 
CNI est gratuite) vous devez vous rendre dans une 
mairie équipée d’un dispositif de recueil. 
Les plus proches de Puycapel sont les mairies de 
Maurs, Arpajon sur Cère et Aurillac. Le lieu de de-
mande ne dépend pas de votre domicile : il est pos-
sible de se rendre dans n’importe quelle mairie habi-
litée, mais sur rendez-vous.

Astuce ! Pour vous permettre de gagner du 
temps vous pouvez eff ectuer une pré demande en 
ligne sur https://moncompte.ants.gouv.fr/ puis vous 
rendre au guichet de la mairie habilitée pour fi naliser 
le dossier.
 
Les documents à fournir dépendent de la situation: 
majeur, mineur, renouvellement etc. Dans tous les 
cas : une photo d’identité récente, un justifi catif de 
domicile de mois de 3 mois. En fonction de la situa-
tion, CNI actuelle,  une copie de l’acte de naissance 
récente, un timbre fi scal de 25€. Pour un demandeur 
mineur : justifi catif de domicile des parents récent, 
pièce d’identité du parent qui fait la demande. 
L’ensemble des documents demandés vous sera rap-
pelé lors de votre prise de rendez-vous !
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AT L A S  D E  L A  B I O D I V E R S I T E

La réalisation de l’Atlas de la Biodiversité Commu-
nale (ABC) de Puycapel s’est étalée sur les années 
2021 et 2022. Un bilan en a été dressé lors d’une ré-
union du Comité de Pilotage (COPIL) le 4 mars 2023, 
ouvert au public dans sa seconde partie. 
Le rapport fi nal sera achevé au cours de l’été 2023. 
Chacun pourra alors découvrir dans le détail les dif-

férents aspects de la biodiversité de Puycapel, ainsi 
que la méthodologie qui a été suivie, au travers d’un 
document qui sera a minima diff usé en version nu-
mérique, voire dans chaque foyer dans une version 
imprimée.
***
Trois axes de travail ont été suivis.
• 1er axe : recenser la biodiversité.
Trois cartes fi nalisées sont proposées ici, en guise 
d’avant-goût avant la publication intégrale des don-
nées compilées. Cartes issues du travail des trois bu-
reaux d’étude impliqués (CPIE pour les habitats, la 
fl ore et les odonates, Alter Eco Environnement pour 
les chauves-souris, LPO pour les oiseaux). Des don-
nées existantes et des contributions des habitants 
ont été intégrées. 

Noctule de Leisler (église de Mourjou 
et camping). Photo SFEPM.

Oreillard gris (Lagane, La Ressègue). 
Photo SFEPM.
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Aigle botté. Photo R. Riols.

• 2ème axe : sensibiliser et mobiliser diff é-
rents publics

- Le livret d’observa-
tion peut toujours être 
utilisé et les formu-
laires en ligne com-
plétés sur le site de la 
commune. Des exem-
plaires du livret restent 
disponibles en mairie 
ou à l’agence postale. 
 
- Ce sont en tout 25 
animations qui ont été 
proposées au cours 
de ces deux années 
d’ABC sur des théma-
tiques très variées : 

11/09/2021 : «Connaître les serpents» (Jean-Paul 
Favre), 25/09/2021 : «A la découverte des pollinisa-
teurs» (Mehdi Issertes, CPIE de Haute Auvergne), 
09/10/2021 : «Les zones humides» (Pierre-Fran-
çois Previtali, Cellule d’assistance technique Zones 
Humides du Syndicat du bassin Célé Lot Médian), 
23/10/2021 : «Les champignons» (Juliette Labrunie 
et Damien Ramis, Foire de la Châtaigne), «L’Atlas de 
la Biodiversité de Puycapel» (Denis Hertz, Joël Bec et 
Sébastien Couderc), 26/02/2022 : «Les lichens, une 
étonnante biodiversité» (Pierre-François Prévitali), 

05/03/2022 : «Les serpents, mythes et croyances» 
(Jean-Paul Favre), «La Fresque du Climat» (Bo-
ris Wahl & Serfouette, fête de la Nature FDN), 
21/05/2022 : «A la rencontre du Pie-Grièche écor-
cheur» (Anthony Marque, LPO, FDN), 21/05/2022 
: «A vous de jouer et de cocher» (Arnaud Péan, 
FDN), 21/05/2022 : «Atelier nichoirs» (Elisabeth Al-
biol et Vivre en Châtaigneraie, FDN), 22/05/2022 : 
«Echange de plants et de graines (Serfouette, FDN), 
22/05/2022 : «Atelier Nature pour enfant» (Ser-
fouette, FDN), 22/05/2022 : «Les vieux murs» (Sé-
bastien Couderc, FDN), «Randonnée découverte» 
(Juliette Labrunie, Sébastien Couderc et Vivre en 
Châtaigneraie, FDN), 22/05/2022 : «Les cimetières, 
des lieux pleins de vie» (Calvinet Patrimoine, FDN), 
11/06/2022 : «Les plantes spontanées de nos jardins 
et de nos villages» (Denis Hertz, CPIE), 18/06/2022 : 
«Les oiseaux» (Arnaud Péan, LPO), 11/07/2022 : «Les 
orchidées» (Jean-Paul Favre), 28/07/2022 : «Nuit in-
ternationale de la chauve-souris» (Joël Bec,  Alter Eco 
Environnement),  «Les stratégies sexuelles (plantes 
et animaux) » (Jean-Paul Favre), 30/09/2022 : «La 
nuit des dragons» (Evéa Mautret, CPIE), 28/10/2022 
: «Biodiversité et pollution lumineuse» (Evéa Mau-
tret, CPIE), 04/03/2023 : «La Biodiversité de Puyca-
pel, bilan» (Denis Hertz, CPIE). 
En mémoire de Jean-Baptiste Andreys, un grand 
merci à lui pour son soutien au projet, son assiduité 
et les nombreux articles illustrés qu’il a publiés dans 
La Montagne (une quinzaine en tout).- Le fond « 
Biodiversité » de la médiathèque de 



Mourjou continue de s’enrichir de nombreux ou-
vrages récents.
• 3ème axe : des prolongements de l’ABC
- Le projet d’Aire Terrestre Educative suit son cours, 
avec un travail des écoles sur la tête de l’étang de 
l’Estanquiol (étude de la biodiversité et projet d’amé-
nagement pour la préservation, la régénération et la 
mise en valeur de la biodiversité de la zone), en lien 
avec les élus.
- Pour le projet de sentier de découverte, qui relirait 
les bourgs de Calvinet et Mourjou, avec deux boucles 
connectées, la réfl exion se poursuit sur le tracé, les 
éléments à présenter, les supports de présentation 
et les fi nancements. L’idée d’installer deux bornes 
multimédias, l’une à chaque départ du sentier, a 
bien avancé pour le bourg de Calvinet, grâce à l’as-
sociation Calvinet Patrimoine, membre 
du COPIL. Cette première borne 
multimédia, de type totem, sera 
installée en 2023 sur la place Jean 
de Bonnefon, près de la mairie. 
Elle permettra d’avoir accès aux 
informations concernant la biodi-
versité de la commune (et le sen-
tier quand le projet sera fi nalisé), 
le patrimoine de la place et de la 
commune, et les évènements du 
territoire élargi. L’association par-
ticipe à près de 80% du fi nance-
ment, sur fonds propres et grâce 
aux subventions obtenues. 

- La fête de la Nature n’a pas pu être organisée en 
2023 pour des questions de conversion du COPIL en 
Groupe de Travail Biodiversité, de délais et de dispo-
nibilités. Ce n’est que partie remise, pour 2024! Nous 
avions été repérés en 2022 pour la diversité de notre 
programme, et avions intégré un groupe de réfl exion 
national sur l’organisation de cet événement.
***
Le COPIL disparaissant avec l’achèvement de l’ABC, 
il a été décidé de le convertir en un « Groupe de 
Travail Biodiversité ». Sa composition évolue et ses 
membres sont : Daniel Aurières, Annie Couderc, 
Sébastien Couderc, François Danemans, Jean-Paul 
Favre, Denis Hertz, Juliette Labrunie, Bruno Lavais-
sière, Danielle Lissac, Philippe Marre, Sarah Minelli, 
Arnaud Péan, Antoine Puech. 
Trois sous-groupes en sont issus :
- Aire Terrestre Educative (ATE) : Annie Couderc, Sé-
bastien Couderc, Bruno Lavaissière, Sarah Minelli, 
Arnaud Péan, Antoine Puech 

- Sentier de découverte : Annie Couderc, Sébastien 
Couderc, Denis Hertz, Bruno Lavaissière, Danielle 
Lissac, Philippe Marre, Antoine Puech 

- Fête de la Nature : Daniel Aurières, Annie Couderc, 
Sébastien Couderc, Denis Hertz, Juliette Labrunie, 
Bruno Lavaissière, Danielle Lissac, Antoine Puech.

D E S  C O L I S  P O U R  L E S  A I N E S

Comme tous les ans à l’occasion des fêtes de 
fi n d’année, les aînés de Puycapel (personnes 
âgées de 80 ans et plus) ont reçu un «colis» de 
produits locaux préparés  par des élus et des 
bénévoles, off ert par la commune.Près de 120 
colis ont été distribués par les élus.



E V E N E M E N T S  C U LT U R E L S

La commune a accueilli deux spectacles dans le 
cadre de la saison culturelle de la Communauté de 
Communes :

- En partenariat avec l’IEO, dans le cadre des Rapa-
tonadas (festival du conte) : « L’albatros », le 13 no-
vembre, à la salle des fêtes de Calvinet. Un spectacle 
de grande qualité et d’une grande poésie mêlant 
conte, musique, chant, slam, français, breton… 
« L ’Albatros a le don de fasciner, génération après 
génération, les marins comme les artistes qui lui 
vouent parfois leurs poèmes les plus célèbres. Lu-
kas Nedeleg artiste breton, réinterprete l’histoire 
de Gilles Le Bris, capitaine de marine et pionnier de 
l’aviation. Au rythme de l’accordéon de Youen Bo-
dros, L’Albatros explore la soif de découverte, le dé-
sir humain de dépasser les limites du possible, mais 
aussi l’océan et ses multiples dangers. Conte poé-
tique mâtiné de slam et d’embruns iodées, véritable 
ode à la Mer comme au Ciel, l’Albatros invite à redé-
couvrir un pan méconnu des prémices de l’aviation 
civile » 

- Le groupe Joulik (photos), basé dans le sud-est 

de la France, a donné un concert le 11 mars. Un pre-
mier grand concert dans l’église de Mourjou dont la 
rénovation s’est achevée récemment, avec un public 
nombreux (près de 200 personnes ont été accueil-
lies) qui a pu apprécier l’acoustique de l’église et le 
travail de l’ingénieur du son. Un voyage musical et 
généreux piochant ses infl uences aux quatre coins 
du monde. Le groupe, multiinstrumentiste, a réalisé 
une master classe auparavant avec l’école de mu-
sique de la Châtaigneraie cantalienne, et a intégré 
les musiciens et leurs professeurs dans le fi l de leur 
prestation pour deux morceaux. Le concert s’est ter-
miné par une ovation debout et des rappels. 

Voici la critique de Télérama à la sortie de leur album 
« Racine » : « Le trio Joulik dessine ses carnets de 
voyages sonores comme une ode aux Ailleurs. Le 
nouvel opus, Racines, ancre ce cheminement dans 
un territoire imaginaire, une contrée sans frontière 
où la boussole s’aff ole du pourtour Méditerranéen 
à l’Océan Indien, des terres celtiques en rives balka-
niques, d’embruns brésiliens en échos subsahariens. 
Ces musiques qui ravissent les corps et remplissent 
les cœurs se tissent comme une évidence chez Jou-
lik. Avec douceur et ferveur, le trio se plait à lier, à 
lancer des ponts entre les esthétiques et les langues, 
à provoquer des croisements culturels et des frater-
nités musicales, sublimant à l’envie la question des 
racines. » TTT – Télérama, juin 2022

La Communauté de Communes propose chaque année 
une riche programmation culturelle, sur l’ensemble du 
territoire, avec de nombreux artistes et spectacles, 
pour certains de portée nationale voire au-delà, à des 
tarifs contenus (6, 10 ou 15€ selon les spectacles, si-
non un « pass culture » à 50€ permet de profi ter de la 
vingtaine de spectacles de la saison). Plus de rensei-
gnements sur : https://www.chataigneraie15.fr/pro-
grammation-culturelle_fr.html
L’ensemble des propositions culturelles du territoire 
élargi sont disponibles sur le site de la commune : 
https://puycapel.fr/index.php/propositions-cultu-
relles/
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La commune a organisé trois autres évènements :

- Une représentation des « Funérailles d’hiver », 
d’Hanockh Levin, dramaturge israélien, par le GIA 
Théâtre, à la salle des fêtes de Calvinet. Une pièce 
de théâtre que la plupart des spectateurs décou-
vraient… et qui n’a laissé personne indiff érent !

L’histoire
La vieille Alté Bobitshek meurt la veille du mariage 
de sa petite nièce. Les convenances voudraient que 
la cérémonie du mariage soit reportée sauf... si toute 
la noce prend la fuite pour ne pas entendre la mau-
vaise nouvelle. Et les voilà courant devant leur neveu 
nouvellement orphelin de la maison à la plage, de 
la plage à l’Himalaya, de l’Himalaya au rebord d’un 
toit... Mais il est toujours là. Entre l’enterrement et le 
mariage leur choix est fait et c’est leur bonheur qu’ils 
veulent préserver, coûte que coûte. Le mariage aura 
lieu.

Une comédie grinçante
Avec Funérailles d’hiver nous sommes projetés dans 
un vaudeville féerique et burlesque, passant d’une si-
tuation des plus concrètes à un cauchemar de farce. 
Les personnages sont des monstres d’égoïsme que 
leurs intérêts personnels entraînent dans la déme-
sure. Les femmes sont des forces vives, manipula-
trices et meurtrières, les hommes suivent comme 
ils peuvent, et surtout tant qu’ils le peuvent cette 
course au bonheur et cette fuite devant la mort. La 
mort incarnée par Latshek et sa triste nouvelle, mais 
aussi par Angel Samuelov, l’ange de la mort, qui 

vient arrêter les destins.
Funérailles d’hiver nous raconte aussi l’imperméabi-
lité du monde des morts à celui des vivants dont ils 
ne comprennent plus les rites.
La méchanceté et la bêtise portées par ces person-
nages grotesques font le pendant à une pensée pro-
fondément existentielle, proche du carpe diem.
Le GIA Théâtre a été fondé en 1969. Il s’agit d’une 
association sans but lucratif affi  liée à la Fédération 
des Associations Laïques du Cantal et dont les res-
sources proviennent d’une subvention accordée par 
la Ville d’Aurillac et du produit de ses spectacles.
Ses membres sont bénévoles et son activité prin-
cipale est la réalisation et la représentation de ses 
spectacles.
La troupe se produit à Aurillac, dans le Cantal et dans 
la Région Auvergne Rhône Alpes, généralement 
dans des lieux où les troupes professionnelles ne se 
produisent pas.
Elle puise dans un répertoire varié, allant d’auteurs 
dont la renommée n’est plus à faire à des auteurs 
contemporains, en adaptant parfois des romans et 
des nouvelles, et des réalisations originales inspirées 
notamment par la mémoire Aurillacoise et Canta-
lienne.

- La commune avait proposé à l’association Musica 
Formosa, qui programme un Voyage d’Hiver autour 
de la musique classique depuis 26 ans sur le terri-
toire cantalien, une mise à disposition de l’église 
de Mourjou pour un concert. Il a été possible d’en 
improviser un en deux semaines, autour d’une très 
belle proposition, avec Luo Chin Le Bot, pianiste, 
et Boris Mvuezolo, qui se sont produits le 14 mai. 
Boris Mvuezolo est un jeune ténor prodige de 26 ans 
qui a remporté en 2023 le 1er prix du concours des 
grandes voix lyriques d’Afrique, concours organisé 
par Africa Lyric’Opera (initiative de l’ONG Women 
of Africa), décerné par un jury prestigieux issu du 
monde de l’opéra, et remis au musée de l’histoire 
de l’immigration à Paris. Une centaine de personnes 
ont profi té de ce récital qui a parcouru les répertoires 
français, italiens et allemands et ont ovationné de-
bout les artistes qui ont accordé plusieurs rappels. 
Un pot a été off ert par la commune



sur le parvis de l’église, en partenariat avec la Maison 
de la Châtaigne. Les artistes ont pu ensuite profi ter 
d’un excellent repas concocté par Patricia à l’Au-
berge.

- deux séances de cinéma (tous publics) ont été pro-
posées courant mars à la salle d’activités de Mour-

jou: une séance dans l’après-midi « Mystère», l’autre 
en soirée «Les têtes givrées». 
La projection de ces fi lms, assurée par l’association 
Mondes et Multitudes (12) a rassemblé près de 100 
personnes. 
Cette animation cinéma devrait être reconduite à 
l’automne.

L’ E A U  D A N S  L A  M A I S O N

Circuit de l’eau potable à PUYCAPEL

SECTEUR CALVINET :
STATIONS DE POMPAGE (captages) au niveau de 
PUY CAPEL et du FAISAN, aux Vialles Monsigne, à 
la Vialle Fourche.
CHATEAU D’ EAU / STOCKAGE, STATION DE PO-
TABILISATION : au BRU 

SECTEUR MOURJOU :
STATION DE POMPAGE au niveau de GOUDAL, 
dans le ruisseau La Ressègue 
CHATEAU D’  EAU  / STOCKAGE, STATION DE PO-
TABILISATION : la Vialle

Au  quotidien, y compris le  week end, les agents 
communaux, Christian  CHARMES , Clément  JAN-
HEYE, Hubert MOLENAT relèvent les informations 
sur les diff érents paramètres de potabilisation de 
l’eau : le volume, le pH, le débit, le taux de chlore, le 
taux de CO2.
Cette  potabilisation  est complexe sur le secteur 
de MOURJOU puisque l’eau est pompée dans un  
ruisseau. En  eff et,   l’ eau brute prélevée présente 
des caractéristiques particulières en fonction de la 
météo, en particulier lors des orages.
Pour cette  raison, la station  a été équipée en 2021 
d’ un automate pour maîtriser le fonctionnement 
du traitement de l’eau brute en eau potable.
(photo):  automate

Avant la distribution, des analyses sont réalisées 
par un laboratoire spécialisé et accrédité pour ces 
analyses.
C’est  ensuite l’ Agence  Régionale de Santé qui au-
torise la distribution de l’ eau dans le réseau.
Depuis 2021,  un contrat avec un chimiste de la  
SAUR  a été mis en place.
LA SAUR : Société d’Aménagement Urbain et Rural 
est un groupe français du secteur de l’eau. Son ac-
tivité principale est la gestion déléguée de services 
pour les collectivités locales.
Cette société gère également tous les travaux au 
niveau de nos équipements, nécessaires aux diff é-
rentes étapes du pompage à la distribution de l’eau 
potable.

L’ eau  potable est distribuée dans les habitations 
grâce à un important  réseau de canalisations. 
Chaque année, une fi che sur la qualité de l’eau po-
table est envoyée à chaque administré avec la 

Les agents communaux interviennent rapidement sur 
les fuites même le week-end



facture de la consommation de l’eau.
A l’aide des données sur le volume distribué ou bien 
grâce au signalement des abonnés, les 3 agents 
peuvent détecter  une fuite sur les canalisations.
Ces fuites doivent être réparées rapidement pour 

ne pas créer de désagréments auprès des habitants.
Bien   souvent, ils font appel à l’ entreprise VAIS-
SIERE TP ou l’ entreprise AYMAR pour intervenir 
dans les plus brefs délais , en semaine comme le 
week end !

L’association Calvinet Patrimoine a eff ectué de nom-
breuses recherches sur ce thème, à partir desquelles l’ou-
vrage «L’eau source vie» (extraits ci-dessus) a été réalisé. 
Ce livret et d’autres sont disponibles à la vente. Rensei-

gnements : calvinet.patrimoine@gmail.com

Retrouvez les informations ci-dessus sur le site 
internet: https://www.auvergne-rhone-alpes.ars.
sante.fr/la-qualite-de-leau-de-distribution-dans-
votre-commune
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B i l a n  d ’a c t i v i t é  d e  l ’A g e n c e  p o s t a l e  c o m m u n a l e

ASSAINISSEMENT 

L’Entreprise ACDEAU eff ectue actuellement le 
diagnostic complémentaire du réseau d’Assainis-
sement Collectif sur le secteur de Calvinet (présen-
tation de la phase I au conseil municipal courant 
juillet).

Objectif - réhabilitation du réseau d’Assainisse-
ment Collectif de Calvinet :
- Travaux de mise en séparatif rue de la Cha-
taigneraie,
- Mise en séparatif RD66 sud et raccorde-
ment à la STEP
- Raccordement à la STEP  
- Dans un 2ième temps remplacement de la 
STEP actuelle (mise en service dans les années 80)

Les autres études à venir :
- Diagnostic assainissement Collectif Mourjou
- Révision du zonage d’assainissement de 
Puycapel

EAU POTABLE

La Communauté de Commune de la Chataigneraie 
a lancé une étude de sécurisation de l’Alimentation 
en Eau Potable (AEP)
  Cette étude comporte 4 volets :
1. Diagnostic local :
- Amélioration de la connaissance patrimo-
niale des infrastructures
- Evaluation de la performance des réseaux
- Rédaction du Plan de Gestion de la Sécurité 
Sanitaire en matière d’Eau destinée à la consom-
mation humaine (PGSSE)
2. Synthèse besoins/ressources
3. Schéma Directeur AEP
4. Chiff rage des projets de sécurisation pour 
les communes ayant des problèmes de prélève-
ment compte tenu des débits réservés des rivières. 
Le pompage dans la Ressègue qui alimente Mour-
jou est concerné (autorisation à renouveler en 
2025)

L’agence postale de PUYCAPEL, située 2 place Jean 
de Bonnefon à Calvinet, se place parmi les agences     
« à fort potentiel » du département du Cantal, selon 
les critères de la Poste.
Sandrine MAURY-LASSERON, responsable de 
l’agence depuis l’origine, accueille en moyenne douze 
clients par jour, et de plus en plus de clients pour l’îlot 
numérique (ordinateur et imprimante), notamment 
pour des demandes d’accompagnement de dossiers 
administratifs.
Les usagers se disent satisfaits de l’amplitude horaire, 
étant rappelé que l’agence est ouverte du lundi au 
samedi, de 9h00 à 12h00.
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TRAVAUX
PROJETS

Extension 2023 : Première pierre des nouveaux 
bâtiments de production Interlab à Puycapel

« Nous sommes ravis 
d’agrandir notre usine 
de Puycapel. Nous 
allons pouvoir multi-
plier par deux la surface 
des bureaux R&D, nos 
volumes de production, 
les espaces de stockage 
et de logistique. Nous 
sommes aussi heureux 
de construire des bâti-

ments qui auront une autonomie énergétique à 100 %, 
et qui sera entièrement décarbonnée. » a déclaré Em-

manuel Jalenques, co-dirigeant avec son frère Jules 
Jalenques de l’entreprise Interlab / Interscience.
La société familiale, fondée par François Jalenques 
en 1979, emploie aujourd’hui 170 salariés dont 100 
salariés sur son site historique de Puycapel où la 
société a ses racines.
Ce projet permettra par ailleurs de créer une cen-
taine d’emplois supplémentaires dans le Cantal ainsi 
que dans ses fi liales aux États-Unis, Chine, Singa-
pour, Japon et Allemagne.
Soutenu par la BPI et le Plan de Relance, ce nouvel 
investissement est estimé à un total d’environ 10 
millions d’euros. Il permettra l’extension de l’usine 
et l’agrandissement du centre R&D : construction de 
plusieurs bâtiments d’une surface totale supplémen-
taire de 3000 m2.

I N T E R L A B    I N T E R S C I E N C E

LE PROJET EN CHIFFRES
• 3000 m2 supplémentaires
• Volumes de production x 2
• Capacités de stockage x 2
• Surface des bureaux R&D x 2
• 100 % autonomie énergétique
• 100 % énergie décarbonnée
• 1600 m2 de panneaux solaires
• Charpente 100 % structure en bois
• Chauff age au bois 100 % local
• 100 % des déchets triés

Images Atelier Camino - Pose de la première pierre de l’extension de l’usine - Vendredi 2 Juin 2023 - de gauche à 
droite: Laurent Ladoux, Président de la Chambre de commerce et d’industrie du Cantal, Bernard Delcros, séna-
teur, Emmanuel Jalenques, co-dirigeant d’Interlab, Jules Jalenques, co-dirigeant d’Interlab, François Danemans, 
maire de Puycapel, Stéphane Sautarel, sénateur, Marthe Lavaissière, Première adjointe de Puycapel, Wahid 
Ferchiche, secrétaire général de la Préfecture, Elodie Mareau, sous-préfète chargée de mission auprès du Préfet 
du Cantal, Vincent Descoeur, député et Michel Teyssedou, Président de la Communauté de communes de la 
Châtaigneraie cantalienne
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« Nous avons conçu les bâtiments en collaboration avec 
les salariés. Cela permettra d’off rir une grande qualité 
de travail, notamment en production où les espaces de 
travail seront insonorisés et climatisés. Tous nos profi ts 
sont ainsi réinvestis à 100 % dans l’amélioration de nos 
outils de travail. » explique Jules Jalenques.
Une attention particulière a été apportée à l’em-
preinte écologique du projet, conçu par l’Atelier Ca-
mino de Montsalvy, ainsi que son intégration dans 
l’environnement local : 1600 m2 de panneaux so-
laires, bâtiments 100 % structure bois en pin Douglas 
local, et chauff age au bois 100 % sourcé localement. 
Un puit canadien permettra un rafraîchissement na-

turel des bâtiments de production et les 11 mètres 
sous plafond apporteront une convection et une lu-
minosité naturelle agréable. 100 % des déchets sont 
triés.
La Communauté de Communes de la Chataigneraie 
Cantalienne présidée par Michel Teyssedou porte le 
projet sous forme d’atelier-relais, de concert avec la 
Région Auvergne Rhône-Alpes, le Département du 
Cantal ainsi que la Préfecture. Ce projet est égale-
ment soutenu et accompagné par le Plan de Relance 
mis en place par le gouvernement.

 À PROPOS DE L’ENTREPRISE

Interlab / Interscience sont deux sociétés d’un même 
groupe familial français. Spécialisée dans la micro-
biologie, la société a pour mission de proposer des 
produits innovants qui fi abilisent les analyses mi-
crobiologiques pour les domaines agroalimentaires, 
pharmaceutiques, médical et la recherche fonda-
mentale.
Fondée en 1979 et démarée dans une grange réno-
vée du 18ème siècle au hameau
de Jalenques, la société emploie désormais 170 sala-

riés dont 100 sur le site de Puycapel.
L’égalité homme-femme dans la société est par ail-
leurs parfaitement respectée et avec 70 % des ma-
nagers femmes tous sites confondus. Made in Can-
tal, 80 % de la production est exportée dans plus de 
130 pays. 
La société a déposé plus de 70 brevets depuis sa 
création et a lancé récemment ScanStation®, un 
automate permettant de faire des analyses bacté-
riennes en temps réel, qui propulse la société vers un 
nouveau stade de son développement.

Images Atelier Camino
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A Calvinet, la place Jean de Bonnefon s’est embellie ces der-
nières semaines :

-de nouveaux candélabres, de type «Beauregard», ont remplacé 
ceux qui avaient été installés au milieu des années 90, dont l’es-
thétique était dépassée, et qui étaient de surcroît énergivores.
Ces nouveaux équipements sont du même style que ceux du 
Pavé et du secteur du Colombier, équipés de leds.
-de nouvelles plantations en pleine terre et en pot ont été dis-
posées : lilas des Indes (lagerstroemia) en remplacement des sa-
pinettes, dipladenia, potentille aurbustive, saule crevette (salix 
hakuro) et diverses autres plantes fl euries. Merci aux bénévoles 
qui s’occupent régulièrement de l’arrosage.

 E M B E L L I S S E M E N T  D E  L A  P L AC E  J E A N  D E  B O N N E F O N

           P R O G R A M M E  N AT I O N A L  P O N T S
En 2021, la commune s’est inscrite au Programme national des ponts, afi n de bénéfi cier gratuitement d’un 
recensement et d’une évaluation des ponts et des murs communaux (à l’exclusion donc des ouvrages dé-
partementaux, qui relèvent de la compétence du Conseil départemental).
Au printemps 2022, la reconnaissance des ouvrages d’art a été eff ectuée par le bureau d’études SIXENSE, 
sous le pilotage et le contrôle du CEREMA (Centre d’études et d’expertise sur les risques, l’environnement, 
la mobilité et l’aménagement), établissement public d’état.
Ces ouvrages ont fait l’objet d’un carnet de santé, qui permettront de prévoir, le cas échéant, des travaux.
Cela étant, aucun des ouvrages ne nécessite de travaux urgents.

Les ouvrages d’art recensés sont : 
Pont de la mie
Pont de la Calmette
Mur route de la Calmette
Mur route du Garrigol
Pont route de Fournoulès sur le Célé
Pont du Moulin du Clout sur le Célé
Pont du Moulin de Jalenques
Mur du Moulin Jalenques



Voirie: A Calvinet, rue Gé-
raud de Bonnafos, la Rou-
quette, l’un des chemins 
du Bos, le chemin du Bru 

             
A Mourjou,  Borigaldet, 
Sadours, La Plaine, La 
Croix de pierre, Lessal

A U T R E S  T R AVA U X

A Calvinet, rue du Salamidou

A Mourjou, cour de l’école

Calvinet - Cheminement piéton et embellisse-
ment entre la bascule et la maison de santé: 
démarrage en septembre 2023

Rénovation énergétique de la gendarmrie : dé-
marrage dans le courant de l’hiver 2022/2023
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           M a i s o n  d ’A cc u e i l  e t  d e  Ré s i d e n c e  Po u r  l ’A u t o n o m i e
MAISON D’ACCUEIL ET DE RESIDENCE POUR L’AUTONOMIE 

(MARPA)

La réfl exion se poursuit

Annoncée lors d’une réunion publique à la salle des fêtes de Calvinet le 11 avril 2022, la réfl exion sur la 
construction d’une MARPA se poursuit.

Voici les diff érentes étapes passées et à venir :

- 6 mai 2022 : visite de la MARPA de Saint-Yorre. Entretien avec le maire de la commune, son directeur des 
services et la directrice de la MARPA
-18 juin 2022 : visioconférence avec la directrice de la MARPA de Souvigny-de-Touraine, et la représen-
tante de la MSA Berry-Touraine
- 22 juillet 2022 : visite de la MARPA de Loudes. Entretien avec le maire de la commune, le Président de 
l’intercommunalité, et la directrice de la MARPA
-9 septembre 2022 : réunion avec Nathalie Fernandez (responsable des projets MARPA à la MSA)
-19 octobre 2022 : entretien avec Céline Mas, directrice générale déléguée de la SA POLYGONE
-2 décembre 2022 : visio-conférence avec Nathalie Fernandez (responsable des projets MARPA à la MSA), 
Jean-Christophe Billou (directeur de la Fédération nationale des MARPA) et Mathieu Plantecoste (respon-
sable de mission à CIT).
-14 janvier 2023 : entretien avec Pierre Latreille, étudiant en master Administration économique et sociale- 
à l’université de Clermont-Auvergne, en vue de la rédaction de l’étude territoriale et de faisabilité
-3 février 2023 : visio-conférence avec Pierre Latreille sur la conception de l’étude territoriale
-22 février 2023 : visio-conférence avec Pierre Latreille sur l’état d’avancement de l’étude territoriale
-20 avril : visio-conférence avec Vincent Vigier, directeur de l’EHPAD Sainte-Thérèse de Laguiole
-21 avril 2023 : réunion avec Mathieu Plantecoste (responsable de mission à CIT)
-12 mai : réunion avec Nathalie Fernandez (responsable des projets MARPA à la MSA)
-mai et juin : entretiens téléphoniques avec Pierre Latreille sur l’achèvement de l’étude territoriale. Ana-
lyse des questionnaires retournés par les personnes intéressées de la commune et des communes environ-
nantes.

-deuxième et troisième trimestre : analyse des bilans des MARPA visitées et de ceux communiqués par la 
MSA.
-fi n du troisième trimestre : concertation avec la MSA et la Fédération des MARPA.

Entretiens avec les organismes gestionnaires susceptibles d’être intéressés.
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           I n a u g u r a t i o n  d e  l a  v o i e  c o m m u n a l e  d e  J a l e n q u e s
e t  p o s e  d e  l a  p r e m i è r e  p i e r r e

- v e nd re d i  02  ju i n  2023-

Crédit photos: Sébastien Destruel, ingénieur du bureau 
d’études d’Interlab



Présentation de l’ Adjudant CHALET, commandant de 
brigade de PUYCAPEL à partir du 1er août 2023.
 
« Originaire de CLERMONT-FERRAND (63), je suis pacsé 
et ai deux enfants (4 ans et 1 an). Ma conjointe est égale-
ment militaire de la Gendarmerie, service du personnel à 
AURILLAC (15).

Après ma formation à l’école de TULLE (19), j’ai été aff ec-
té au PSIG d’AUBUSSON (23) en tant que GAV.

Après avoir réussi le concours sous-offi  cier, j’ ai incorporé 
en 2011 l’école de Gendarmerie de MONTLUCON (03). En 
mai 2012, j’ai rejoint l’Escadron de gendarmerie mobile 
d’AURILLAC (15), mutation au cours de laquelle j’ai pu ef-
fectuer  notamment de nombreux déplacements en Outre 
Mer.

Le 1er août 2017, j ‘ ai été muté à la brigade territoriale 
autonome de MONTMARAULT (03). Au cours de cette af-
fectation, j’ai réussi l’examen d’offi  cier de police judiciaire. 
J’ ai été promu au grade d’adjudant  le 01.04.2022.

C’est avec un immense plaisir qu’au 01 août 2023, je pren-
drai le commandement de la brigade de PUYCAPEL. »

          U N  N O U V E L  A DJ U D A N T  A  L A  G E N D A R M E R I E

Adjudant CHALET, 
commandant de brigade 

de Puycapel
à partir du 1er août 2023

Gendarmerie de Calvinet 
(Communauté de brigades 

Montsalvy/Puycapel)



LA VIE DES
ECOLES

Notre excellent séjour
Nous sommes partis au bord de la mer Méditer-
ranée au Grau d’Agde du 3 au 7 avril . Quand nous 
sommes arrivés au centre Le Cosse, nous avons été 
accueillis par Astel, animatrice, Jean-Michel et Max, 
deux animateurs. Nous avons passé de bons mo-
ments dans ce lieu . Les chambres étaient super, les 
sanitaires très grands et notre salle de classe bien 
aménagée. Nous, les CM, étions au rez-de-chaus-
sée et les CP-CE au 1er étage. Les repas étaient ex-
cellents, équilibrés avec une très bonne ambiance. 
Pendant ces moments et les temps libres, il y avait 
une autre école de Montpellier à nos côtés.

Le premier jour, nous avons visité le Grau d’Agde 
et en premier le quai des bateaux de pêche. Nous 
avons observé plusieurs types de bateaux : les pe-
tits métiers qui pêchent au fi let. Il y avait aussi des 
chalutiers, plus gros, et encore plus imposants, le 
thonier pour la pêche au thon rouge. Sur ce dernier, 
il y avait un faux-hibou pour eff rayer les mouettes 
et les goélands qui essaieraient de prendre des 
morceaux de poisson. Après nous sommes allés à 
la plage ramasser des laisses de mer : c’est tout ce 
que la mer dépose c’est à dire des restes d’animaux 
(coquillages, pinces de crabe…), des algues, du bois, 
du verre poli. 

mais aussi les déchets laissés par les hommes. On 
en a profi té pour tremper les pieds et parfois un peu 
plus !!! Le troisième jour, le jeudi, nous avons étudié 
nos trouvailles et créé des tableaux par groupe de 
déchets. On a appris qu’il y avait deux familles de 
coquillages : celle des gastéropodes à une coquille 
et celle des bivalves à deux coquilles.

Une des sorties les plus marquantes a été la ba-
lade en mer du jeudi. Pour certains élèves, c’était 
une première bien amusante : le bateau tanguait et 
à l’avant, il prenait les vagues de face et cela nous 
éclaboussait. Le vent marin nous fouettait  le visage 
mais ce n’était pas déplaisant. Au cours de cette 
excursion, nous avons vu le Fort  Brescou construit 
au XVIème s. sur un îlot. De loin, nous avons aper-
çu Marseillan et Sète puis nous avons découvert le 
port de plaisance d’Agde. Il faisait beau mais un peu 
froid.

Nous remercions mille fois le personnel du centre 
pour sa gentillesse, nos accompagnateurs Ma-
rie-Andrée Marre et Frédéric Hébant (surnommé 
Fred), notre conductrice Cathy. En plus : 1 000 000 
de « like » pour Astel et Jean-Michel.
                   La classe des CM de Mourjou



Projet de la classe de Maternelle rencontres intergénérationnelles:
L’objectif de ce projet : partager, échanger autour d’activités variées comme le sport, l’activité artistique, 
des jeux traditionnels à règles (dominos,scrabble,loto…) en mettant en relation des élèves scolarisés en 
Maternelle et des membres des associations: des aînés de Mourjou et les séniors de Calvinet.

Voyage scolaire au Grau d’Agde 
du 03/04 au 7/04

Les élèves de Calvinet ont eux aussi découvert le milieu méditerra-
néen : au programme promenade en bateau, découverte de la criée, 
observations d’animaux, réalisation de notre aquarium de classe, 
pêche à pied, fabrication de cerfs-volants, dégustation de salicorne au 
milieu des dunes. Un régal ! Nous avons même construit nos propres 
dunes ! Et tout cela avec le soleil !  Une belle semaine et des sourires sur 
tous les visages.

L  la    P-
E1- E2 C e

Aire Terrestre Educative

Au cours de cette deuxième année, les 3 classes sont retournées sur l’ATE. 
Nous avons travaillé sur le plan et les aménagements possibles. Un état des 
lieux et un petit inventaire des êtres vivants ont été faits. Nous allons terminer 
l’année par la remise d’un dossier aux élus de la commune qui sera présenté 
par les délégués de chaque classe de CP-CE et CM. Le projet ATE se poursuivra 
au cours de l’année prochaine.



LES
ASSOCIATIONS

M A I S O N  D E  L A  C H ATA I G N E

Atelier farine
Ouvert le 1er octobre 2022 avec une inauguration à 
l’occasion de la Foire de la châtaigne, cette première 
année de fonctionnement a permis de sécher 7,5 
tonnes de châtaignes locales. Une vingtaine de pro-
ducteurs sont impliqués et fabriquent leur farine.
Pour la Maison de la châtaigne, 2,5 tonnes de châ-
taignes donnent environ 800 kg de farine. La com-
mercialisation se fait essentiellement sur place et 
Audebert-boissons fabrique maintenant une bière 
ambrée « bougnat » avec cette farine.
Les visiteurs ne peuvent pas traverser l’atelier pour 
des raisons d’hygiène mais un fi lm (réalisation Lisa 
Gonzalès) retrace les diff érentes opérations. De plus, 
sur les 4 vitres du bâtiment, très visibles du chemine-
ment en surplomb, des dessins suggèrent les divers 
outils, dans un style « facilitation graphique ». 

Les animations
L’animation phare du printemps est la journée 
«greff e ». Elle a eu lieu le 15 avril et une vingtaine 
de participants ont appris les diff érentes techniques 
ainsi que les précautions à prendre avant, pendant 
et après.
Les échanges sur ce savoir-faire et les plants greff és 
sur place permettent le développement de la culture 
du châtaignier dans notre territoire.

D’autres animations sont plus ludiques, notamment 

avec le manège à pédale, ou plus culturelles, en par-
ticulier avec la « nuit des musées » (le 13  mai avec 
Didier Huguet) et avec « la nuit de la chouette »  (le 
24 mars avec Arnaud Péan et Jean-Claude Gentil).
Prochainement, à retenir le traditionnel marché-re-
pas champêtre Les Castanhadas le premier jeudi 
d’août, le 3 août. 
Et une autre date est prévue pour célébrer la labelli-
sation du vieux châtaignier « arbre remarquable de 
France » avec le président de l’association ARBRES 
et la projection du fi lm « arbres et forêts remar-
quables de France » où notre châtaignier est présen-
té, le samedi 16 septembre.

La vie associative
L’assemblée générale a eu lieu le 27 avril. Elle a acté 
un résultat fi nancier satisfaisant pour 2022 et l’entrée 
de Daniel Aurières dans le Conseil d’administration.
Hélas, le nouveau trésorier, Jean-Baptiste Andréys 
est décédé quelques semaines après la prise de 
fonction de ce poste. C’est un choc pour tous. Pour 
la Maison de la châtaigne où il s’était bien investi 
depuis quelques années, cela bouleverse la vie asso-
ciative. Nous présentons toutes nos condoléances à 
son épouse et à sa famille et encourageons ceux qui 
essaient de pallier cette absence.

Renseignements:

Maison de la châtaigne
Mourjou en Châtaigneraie

15340 PUYCAPEL

site internet: www.maisondelachataigne.com
courriel: maisondelachataigne@gmail.com

Tél. 04 71 49 98 00

L’ensemble des associations a été sollicité pour communiquer via ce bulletin. Seules quelques unes ont transmis un ar-
ticle mais vous pouvez retrouver l’actualité des associations tous les deux mois dans «La Feuille de Châtaignier» 

ou sur le site internet de la commune.
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A D M R
Notre Association, anciennement dénommée « As-
sociation Locale Familiale Rurale » a vu le jour par
Décret du 23 Août 1962 et était basée à Cassaniouze. 
Antérieurement à ce décret, cette
association  a vu le jour à JUNHAC suite à la volonté 
de femmes qui voulaient aider les familles en diffi  -
culté.
Au fi l des ans son activité se développe. Par arrêté 
régional en date du 17 Janvier 1997, elle obtient un 
agrément pour exercer les activités suivantes : mé-
nage, repassage, préparation des repas, livraison 
des repas à domicile, petits travaux de jardinage, 
garde d’enfants de plus de trois ans.
Le 6 avril 1999, elle devient « Association Locale 
ADMR du Haut-Célé » et est désormais basée à CAL-
VINET PUYCAPEL.
En 2007, l’association est agréée pour exercer des 
activités et prestations exclusivement au  domicile 
des personnes ou dans l’environnement immédiat 
du domicile. Activités en mode »prestataire » et en 
mode « mandataire » telles que :
- entretien maison et travaux ménagers
- garde d’enfants
- assistance aux personnes âgées
- assistance aux personnes handicapées
En 2010 avec le soutien de la Communauté de Com-
munes, nous avons créée le Service de Portage Repas 
à Domicile. La confection des repas était réalisée par 
notre Prestataire de l’époque : L’EHPAD de MONT-
SALVY. Une convention de partenariat a été signée 
entre l’ADMR du Haut Célé et l’ADMR d’Entraygues 
au 1er Janvier 2019. Depuis cette date nous livrons 
les repas sur plusieurs communes de l’Aveyron.
En juin 2022, nous avons dû, pour des raisons indé-
pendantes de notre volonté, changer de prestataire. 
C’est Mr MOUMINOUX  de MONTSALVY, qui assure 
désormais avec l’aide d’une diététicienne, la confec-
tion des repas. En 2022, l’association a assuré la li-
vraison de 16956 repas (cantal + aveyron).

Avec les années, notre activité s’est amplifi ée ; mal-
heureusement nous ne pouvons répondre à toutes 
les demandes faute de personnel. Nous pouvons 
que constater que les métiers d’Aide à Domicile n’at-
tirent pas et sont mal reconnus malgré la volonté 
gouvernementale de maintenir les personnes âgées 

le plus longtemps possible à leur domicile.
Nous intervenons sur les communes suivantes :
- CASSANIOUZE y compris St PROJET
- PUYCAPEL (Calvinet et Mourjou)
- SENEZERGUES
- JUNHAC
- SANSAC –VEINAZES
- LABESSERETTE
- LADINHAC (Portage de repas)
- LAPEYRUGUE
- LEUCAMP (Portage de repas)
- LAFEUILLADE EN VEZIE (Portage de repas)
- MONTSALVY
- VIEILLEVIE
- TEISSIERES LES BOULIES (Portage de Re-
pas)
- Certaines communes  de l’Aveyron (Portage 
Repas)

Nous ne pouvons que remercier les bénévoles qui 
de par leur dévouement ont contribué à la réus-
site de cette Association, mais aussi  l’ensemble du 
Personnel qui malgré les diffi  cultés rencontrées as-
surent leur travail avec courage.

Un grand merci aussi pour les communes qui par le 
versement de leur subvention nous permettent
d’améliorer nos services.

De gauche à droite sur la photo :
Lacassagne Annie, secrétaire, Delouvrier Chantal, présidente, 
Puech Carole, trésorière.
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V I V R E  E N  C H ATA I G N E R A I E
L’assemblée générale du 4 mars, suivie du Conseil 
d’administration, a entériné le départ de Géraud 
FELGINES du poste de président qu’il a assuré de-
puis 10 ans. Le nouveau président est André LAVAIS-
SIERE.

Les activités traditionnelles (danse, randos, ate-
liers créatifs et récréatifs) se poursuivent ainsi que 
quelques actions ponctuelles, notamment l’appren-
tissage de construction d’un mur en pierre sèche 26 
avril) et une journée sur l’histoire locale (2 juin).

C L U B  D E S  A I N E S  D U  H A U T  C E L E
L’Assemblée Générale du Club des Ainés du Haut 
Célé s’est déroulée le 6 mai 2023 avec une participa-
tion de 88 adhérents.

Composition du conseil d’administration :
Président : Jean-Pierre SOTTY
Vice-Président :  André LAVAISSIERE
Trésorière : Martine COSTE         
Adjointe : Christiane VAISSIERE
Secrétaire : Véronique 
SOTTY     Adjoint :  
Louis BOUDOU
Administrateurs : Lu-
cette VENZAC- André 
MOLENAT - André 
PIGANIOL - Yves RE-
VEL- Claude VAIS-
SIERE - Roland BRAS-
QUIES.

L’association compte 134 adhérents et propose :
- Une randonnée hebdomadaire le lundi après-midi. 
- Sortie à thème. 
- Un voyage sur une semaine cette année « LES 
BALEARES ».
- Une sortie d’un jour cette année « les Folies Fer-
mières ». L’association est rattachée à la Fédération 
Nationale « Générations mouvements »

L E S  C A S TA N H A I R E S  B I O
Le travail des châtaignes dans l’atelier des Casta-
lous touche à sa fi n.
Quelques volumes restent à moudre et feront l’objet 
de démonstrations avec le moulin, lors de la saison 
estivale, en particulier lors du salon des Sites Remar-
quables du Goût.
Les visiteurs peuvent découvrir l’histoire du collectif 
et les diff érentes étapes de transformation, en visi-
tant la Maison de la châtaigne. Un fi lm est projeté au 
musée, et des dessins illustrent le cheminement de 
la châtaigne jusqu’à la farine, sur les vitres de l’ate-
lier.
L’heure est au nettoyage de printemps, et au bilan 

de cette première saison très prometteuse… L’as-
semblée générale de l’association est à prévoir dans 
les prochaines semaines



A S S O C I AT I O N  D E S  PA R E N T S  D ’ E L E V E S
L’année scolaire s’achève déjà.
Cette année, l’APE est fi ère des 
manifestations qu’elle a pu orga-
niser grâce au soutien des parents 
d’élèves, des bénévoles mais aus-
si de tous ceux qui ont participé de 
près ou de loin.

23 et 24 octobre 2022 – Foire à 
la Châtaigne de Mourjou. Un bi-
lan positif. Merci aux parents pour 
toutes leurs confections, aux bé-
névoles pour la tenue du stand et 
à nos clients d’un jour ou de tou-
jours.

16 décembre 
2022 – Journée 
de Noël à Calvi-
net
Si depuis 2 ans 
cette journée 
s’est trouvée 
annulée pour 
des raisons sa-
nitaires, cette 
année c’est donc 
beaucoup de joie 
que l’APE a pu of-
frir à tous les en-
fants du RPI un 
spectacle de Noël. 
Ce spectacle produit par Les Cail-
loux Brûlants et s’intitulant « Pou-
cette » s’est déroulé le vendredi 16 
décembre à la salle des fêtes de 
Calvinet. L’APE a également ou-
vert ce spectacle à tout enfant ac-
compagné d’un adulte susceptible 
d’être sensible à ce spectacle (as-
sistantes maternelles, grands-pa-
rents…)
La journée s’est terminée par un 
goûter et une pochette surprise of-
ferts par l’APE. 

29 janvier 2023 - Quine des écoles 
à Mourjou
Un succès franc avec plus de 1 000 
cartons vendus et des lots qui ont 
fait l’unanimité. Un après-midi 

convivial pour petit et grands. 
L’APE remercie toutes les entre-
prises qui ont participé au quine 
des écoles car leur dons ont éga-
lement permis de contribuer aux 
diverses activités scolaires de nos 
enfants : sorties piscine, parc, ciné-
ma, voyage scolaire….
L’APE vous donne rendez-vous 
pour le quine 2024. 

5 mars 2023 - Carnaval à Calvinet
C’est avec beaucoup de bonheur 
que plus d’une trentaine d’enfants 

et parents se sont retrouvés pour 
partager un après-midi riche en 
costumes où les enfants ont pu 
déambuler dans les rues, participer 
à des activités et fi nir leur journée 
autour d’un goûter. 

3 au 7 avril 2023 – Voyage scolaire 
au Grau d’Agde
Plus d’une trentaine d’enfants ont 
eu la joie de pouvoir participer à ce 
voyage scolaire.
L’APE, a, à sa hauteur contribuer 
au fi nancement mais remercie 
également la commune et le dé-
partement qui ont participé au fi -
nancement.

Mai et juin 2023 – Sorties piscine 
à Aurillac

Cette année nos élèves ont eu 
la chance de pouvoir profi ter de 
séances de piscine encadrées 
par les enseignants et des pa-
rents volontaires. L’APE, a égale-
ment fi nancé l’intervention d’un 
maître-nageur.
Les maternelles ont pu profi ter 
de 5 séances, les CP/CE1/CE2 de 
7 séances et les CM1/CM2 de 8 
séances (réparties en 2 séances sur 
4 journées).

Ce bilan est plutôt satisfaisant. 
L’APE tient 
grandement 
à remercier :
La mairie pour 
son aide fi nan-
cière et maté-
rielle, l’équipe 
enseignant e 
pour son in-
vestissement 
auprès de 
nos enfants, 
l’équipe pé-
r i - s c o l a i r e 
(cantine, AT-
SEM, garde-
rie) pour leur 

dévouement et leur présence.  
Et les parents d’élèves toujours 
aussi investis et présents malgré 
un bénévolat qui disparaît.

Le bureau vous souhaite à tous de 
passer un bel été reposant… en-
soleillé… rafraîchissant…joyeux… 
sportif… dépaysant… aventureux…
ressourçant…
Et vous donne rendez-vous dès la 
rentrée scolaire 2023-2024. 
Estivalement, 
l’APE de Calvinet-Mourjou.
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S I T E  R E M A R Q U A B L E  D U  G O U T
Salon des Sites remarquables du goût : 
une première édition réussie

« Pourquoi Mourjou est-elle en train de devenir une 
nouvelle capitale du goût du Cantal », titrait le jour-
nal La Montagne en rendant compte de la 1ère édi-
tion du Salon des Sites remarquables du goût (SRG) 
organisé du 9 au 11 juin derniers, qui fait écho au Sa-
lon des SRG que le pays de Salers organise de son 
côté chaque année depuis plus de 20 ans. 
Une première édition réussie, qui a fi nalement re-
groupé 18 exposants, dont 12 SRG venus des quatre 
coins de France avec les produits emblématiques de 
leurs terroirs, parmi lesquels nos voisins SRG viande 
et fromage salers qui étaient les invités d’honneur, 
ainsi que 6 adhérents du SRG « Mourjou, Châtaigne-
raie cantalienne » avec leurs produits à la châtaigne. 
Le salon a accueilli le vendredi après-midi 60 enfants 
des écoles de Mourjou, Calvinet et Leynhac qui ont 
pu rencontrer les exposants et profi ter d’une anima-

tion proposée par le chef pâtissier Didier Vaille. Il a 
été rythmé trois jours durant par les démonstrations 
culinaires animées bénévolement par cinq chefs-cui-
siniers cantaliens, avec le concours de la journaliste 
gastronomique Odile Mattéi, ravie d’avoir accepté 
d’être la marraine de cette manifestation.

Merci à la commune de Puycapel et à ses élus qui ont 
tout mis en œuvre pour permettre l’organisation de 
ce 1er salon , à la Maison de la châtaigne et au col-
lectif des Castalous de Mourjou qui ont proposé des 
visites tout le week-end, à l’auberge de Mourjou qui 
avait conçu un menu « spécial salon », à la confrérie 
du Pélou, aux associations de la commune qui ont 
prêté du matériel ainsi qu’aux bénévoles qui ont par-
ticipé à l’organisation de l’évènement.

Constat encourageant : au terme du salon, la qua-
si-totalité des exposants se sont dits prêts à revenir 
si une 2e édition est organisée l’an prochain. 
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C A LV I N E T  PAT R I M O I N E
Suite à la journée «histoire locale» 
du 02 juin dernier, organisée par 
l’association «Vivre en Châtaigne-
raie», Calvinet-Patrimoine a été 
sollicité pour présenter l’historique 
de l’aménagement du Puy Capel, 
(table d’orientation, lunette, en-
tourage), réalisé à l’initiative de 
notre association. Voici un résumé 
de ce qu’on peut en retenir.

Un aménagement progressif du 
site de Puy Capel par
Calvinet-Patrimoine et la partici-
pation de la mairie
Le site du Puy Capel est un lieu 
très fréquenté par les marcheurs, 
vététistes, amateurs de trial ou de 
quads. Il est connu surtout pour sa 
chapelle dite de Rampon, du nom 
de celui qui prit l’initiative de la bâ-
tir et auquel s’attache une légende 
autour de ce lieu. Indiquons cepen-
dant que cette chapelle n’a jamais 
été consacrée et qu’aucune mani-
festation religieuse offi  cielle ne s’y 
est tenue.

Le lieu de Puy Capel
Nous avons interrogé l’Institut 
Géographique National (IGN)
«Les recherches eff ectuées dans 
nos archives font apparaitre que 
le nom de Puy Capel a été relevé 

auprès des habitants et vérifi é en 
mairie, en présence du maire et 
d’un conseiller municipal, lors de 
travaux ayant eu lieu sur le terrain 
en septembre 1973. Les personnes 
consultées ont indiqué au topo-
graphe que ce nom ne désignait 
pas un sommet particulier, comme 
le terme puy pouvait le suggérer, 
mais un lieu-dit plus vaste. C’est 
pour cette raison qu’il fi gure sur la 
carte actuelle entre les deux som-
mets de cette zone, sans s’appli-
quer à l’un d’eux. Nous vous pré-
cisons que l’IGN a pour mission 
de constater l’usage local, et qu’il 
appartient aux habitants de déter-
miner les noms des lieux de leur 
territoire. 
Puycapel n’est donc pas le point 
culminant de Calvinet mais un site 
remarquable par son panorama et… 
sa chapelle. 

Une table d’orientation à Puy Ca-
pel
Au cours de l’Assemblée Géné-
rale du 13 mars 2008, il est déci-
dé, dans le cadre d’interventions 
pour l’amélioration du patrimoine 
de créer une table d’orientation 
au Puy Capel. Les travaux débute-
ront autour du 15 février 2009 avec 
abattage d’arbres et de taillis pour 

dégager l’emplacement et la vue. 
Entre le 05 et le 30 mars 2010, 
850 clichés seront réalisés par un 
membre de l’association suivis 
d’un travail numérique d’améliora-
tion des clichés et la réalisation de 
16 panoramiques. Une première 
mise en place des lieux à situer 
sera eff ectuée. Le 22 mars un cour-
rier est adressé à Mic Signaloc pour 
faire le point de ce qui a été réalisé 
sur place notamment le défriche-
ment, les points remarquables, 
les images loupe avec les textes 
d’accompagnement et logos de-
vant fi gurer sur la table : Mourjou, 
Sénezergues St-Santin… douze au 
total.
Début septembre calcul et mise en 
forme des distances à vol d’oiseau, 
rajout de directions et de distances 
transmis à l’entreprise.
Le 17 septembre le support est 
posé par l’entreprise Mazac.
Les 26 septembre et 05 octobre de 
nouveaux courriers sont adressés à 
Signaloc pour demander d’appor-
ter des corrections et des modifi -
cations sur le projet qu’ils nous ont 
transmis. 
Le 11 mars 2011 l’entreprise MA-
ZAC pose la table d’orientation en 
lave émaillée. 

Puy Capel avant aménagement                                             Inauguration de la table d’orientation
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Elle sera inaugurée le 25 mars 
2011. L’inauguration aura lieu en 
présence entre autres de notre dé-
puté président du Conseil Général, 
du président de la Communauté 
de Communes de Montsalvy, du 
directeur et de la présidente de 
la caisse locale du Crédit Agricole 
de Montsalvy qui a accordé une 
subvention à Calvinet-Patrimoine 
pour cette réalisation.
Elle sera suivie de l’aménagement 
en dalles de schiste de l’entourage 
de la table

Hélas, courant 2012 des personnes 
constatent l’apparition de lézardes 
à la surface de la table, qui vont se 
développer en longueur, en pro-
fondeur mais aussi se multiplier. 
Des échanges de mails suivront 
durant plusieurs semaines entre 
Signaloc, la mairie et Calvinet-Pa-
trimoine.
Après la dernière réunion d’experts 
du 13 avril en présence de tous les 
intervenants et leurs assureurs, il a 
été décidé qu’on ne pouvait dési-
gner de responsables. Les sociétés 
«Signaloc et Empreintes» assure-
ront le transport et la technique de 
pose de la nouvelle plaque émail-
lée, la commune et Patrimoine 
se partageront les frais de réali-

sation. Un engagement a été pris 
pour qu’elle soit opérationnelle au 
plus tard pour la mi-juillet 2013.

Le 20 juillet 2013 la nouvelle table 
d’orientation est installée selon la 
méthode de pose du constructeur 
qui n’avait préalablement donné 
aucune consigne sur la pose de la 
première. La détérioration de la 
table serait due au fait que la table 
ne reposait pas convenablement 
sur le support.
En septembre 2016 la SARL Mazac 
a rehaussé le socle de la table, re-
couvert d’un dallage en schiste du 
plus bel eff et.

Une longue-vue à proximité de la 
table d’orientation
Calvinet-Patrimoine propose l’im-
plantation d’une longue-vue côté 
Laviale proche de la table d’orien-
tation. Le coût sera autour de 8 
000 € pour la lunette plus le sup-
port. Il faudra envisager la pose 
d’une barrière naturelle pour évi-
ter que des véhicules se garent en 
empiétant sur la zone aménagée. 
Elle complète la table d’orienta-
tion, permettant d’observer en 
gros plan les lieux remarquables 
à proximité et d’apercevoir clai-

rement des lieux éloignés de plu-
sieurs dizaines de kilomètres. Un 
pied télescopique pour la lunette 
complètera l’installation afi n 
de permettre aux personnes de 
grande taille d’observer sans se 
courber et aux personnes handica-
pées en fauteuil de l’abaisser à leur 
hauteur de vue.

Une table de pique-nique
Pour terminer, rappelons que l’un 
de nos bénévoles avait installé en 
2005 avec l’aide de l’employé com-
munal, une table de pique-nique 
et bricolé des sièges en bois au-
tour de celle-ci. La commune les 
a remplacés en 2022 par des fau-
teuils, sièges d’anciens matériels 
agricoles de récupération.

Pose défi nitive de la table d’orientation par le constructeur - Puy Capel table de pique-nique

Longue-vue binoculaire



A N C I E N S  C O M B AT TA N T S  D E  M O U R J O U
Nous avons participé aux cérémonies du 11 novembre 
2022 et des 19 mars et 08 mai 2023 aux monuments de 
Mourjou et Calvinet avec les deux drapeaux. Dépôts de 
gerbes par des enfants et des jeunes puis lecture des 
messages par François Danemans Maire de Puycapel et 
Madame Marthe Lavaissière Maire déléguée de Mourjou 
; Appel des Morts, minute de silence et Marseillaise.
 
Avec la présence des Anciens Combattants, nous es-
sayons d’être présents ces jours-là en respect pour les dis-
parus de tous les confl its et surtout perpétuer le devoir de 
mémoire pour les générations futures.
 
Un grand merci à la municipalité et à toutes celles et ceux 
qui nous accompagnent et nous soutiennent lors de nos 
manifestations, qu’ils soient de Mourjou ou de Calvinet.
 
Ayons une pensée pour ceux qui nous ont quitté cette an-
née ainsi que pour les malades.
Gardons courage et moral, prenons soin de nous et de 
ceux qui nous sont chers.

MOURJOU - 08 mai 2023

CALVINET - 08 mai 2023

A CC A  D E  C A LV I N E T
La saison 2022-2023 est terminée. La société de 
chasse a constaté cette année une baisse sensible 
d’adhésions avec la vente de 28 cartes.
La venue d’une nouvelle génération serait très appré-
ciée par l’ensemble des chasseurs.
Le plan de chasse de 28 chevreuils imposé par la 
Fédération a été respecté et reconduit pour la pro-
chaine campagne.
L’assemblée générale s’est tenue le dimanche 11 juin 
2023 en présence de François DANEMANS Maire de 
PUYCAPEL. Conformément à la nouvelle réglemen-
tation mise en place par la Fédération Nationale, le 
bureau constitué en 2020 pour une période de 3 ans 
était démissionnaire. A l’issue d’un vote, ce même 

bureau a été reconduit dans ses fonctions à l’excep-
tion de François GAILHAC au poste de secrétaire et 
remplacé par Adrien LACIPIERE. 

Comme chaque année pour clore la saison, un petit 
nombre de chasseurs accompagnés de leurs conjoints 
et de sympathisants se sont retrouvés pour la pre-
mière fois au Restaurant « LE PECHER MIGNON » à 
Montsalvy pour déguster le traditionnel civet.

La vente de cartes pour la saison 2023-2024 se tiendra 
le dimanche 6 août 2023 de 10 heures à 12 heures au 
local de chasse à la salle des fêtes.

U N I O N  S P O R T I V E  D U  H A U T- C E L E

Compte rendu de l’assemblée générale - juin 2023
Lieu: Café des sports à Calvinet.
Les membres du bureau sont
Co présidents: Sanconie Damien, Loubiere Rémi
Secrétaire: Combelles Benoit, Lacipiere Anthony
Trésorier: Sabatté David, Blanquet Jeremy

Nous tenons à remercier les personnes présentes et 
plus particulièrement les représentants des deux 



Juillet 2023

 
 

page 50

communes Puycapel et Cassaniouze. Nous tenons à 
remercier aussi les représentants du club du FCJM.
Pour cette saison 2022-2023 le bilan fi nancier est en 
négatif du fait d’achat d’équipements sportifs consé-
quent et nous remercions encore les communes de 
Cassaniouze et Puycapel pour leur soutien fi nancier 
et structurel avec la mise à disposition des terrains de 
foot ainsi que leur entretien.
Sur le plan sportif la saison 2022-2023 aura été une 
réussite avec une 4ème place en championnat ainsi 
qu’un magnifi que parcours en coupe du Cantal avec 
un quart de fi nale contre la Vallée de l’Authre mal-

heureusement perdu 2-0. Pour l’équipe réserve en fu-
sion pour la 1ère année avec l’équipe 3 du FCJM une 
saison qui a fi nit sur une belle 5ème place.
Au niveau des licenciés le nombre reste stable.
En espérant que la saison 2023-2024 soit aussi belle 
que la précédente.

Des changements dans le bureau sont apportés:
Co présidents: Lacoste Andre et Loubiere Remi
Secrétaire: Combelles Benoit et Bombal Nicolas
Trésorier: Sabatté David et Malvezin Baptiste

Nous sommes quatre élèves de 3èmes au collège de 
Montsalvy. Nous habitons à Puycapel et nous aimons 
beaucoup la course d’orientation : ce sport consiste 
à trouver des balises dissimulées dans la forêt à l’aide 
d’une carte topographique. 

Dans ce sport, le classement dépend de la vitesse de 
l’équipe et surtout du nombre de balises trouvées : 
si l’équipe manque une balise, elle se retrouve im-
médiatement classée après la dernière équipe qui 
a découvert toutes les balises. Une balise manquée  
propulse fi nalement l’équipe aux dernières places du 
classement. 

L’équipe doit faire preuve de concentration, rigueur 
et rapidité dans la découverte des balises.

Cette année nous avons donc décidé de participer 
au championnat départemental UNSS de course 
d’orientation où nous avons terminé deuxième ! 
Cette place nous a permis de participer aux cham-
pionnats académiques à Volvic. Où nous nous 
sommes hissés à la première place du podium. 
Nous avons donc été qualifi és au championnat de 
France à Neuville en Hez dans L’oise. Nous sommes 
partis lundi 6 juin au soir du collège et avons fait 
étapes à Uzerche pour nous éviter trop de route. 
Nous sommes arrivés à Breuil le Vert vers midi pour 
la présentation des épreuves et de l’organisation des 
jours à venir.
Ces deux journées de compétitions ont été très 

éprouvantes pour tous les participants ainsi que pour 
les organisateurs. Nous sommes arrivés à la 8 e place 
sur les 42 autres meilleures équipes venues de toute 
la France. 

Nous remercions sincèrement nos professeurs d’EPS, 
Myriam Privat et Éric Auteserres ainsi que tous les 
commerçants, la commune, le conseil départemen-
tal qui nous ont soutenus fi nancièrement.

Un grand merci à eux !

Camille Couderc, Pauline Pinquier-Devez,Martin Labo-
rie et Augustin Puech

U N S S  d u  C o l l è g e  d e  M o n t s a l v y



du nouveau !
COMMERCES

Rosa et Maarten  ont relevé le 
défi  !
Une épicerie-quincaillerie dans le 
bourg de Mourjou ! Il fallait oser 
et surtout se projeter… Rosa et 
Maarten l’ont fait.

Après 40 ans passés en Dordogne, 
le couple désirait s’éloigner de 
l’affl  ux touristique de la région, et 
changer de vie, avec en-tête un 
projet commun, créer une épice-
rie quincaillerie. Leurs recherches 
se sont tournées dans un péri-
mètre qui s’étendait de Figeac à 
Collonges-la-Rouge, pour ne pas 
s’éloigner de leur famille. Une 
annonce a retenu leur attention. 
Une visite s’en est suivie et un 
vrai coup de cœur s’est produit. 
Mourjou et l’ancienne épicerie, 
café restaurant jusque dans les 
années 70, dernière demeure de 

Peter Graham, réunissent tous les 
ingrédients pour la réalisation de 
leur projet: logement, espace de 
stockage, et lieu de vente. Après 
une étude de marché sur la viabi-
lité de leur commerce, quelques 
mois de travaux de réaménage-
ment et d’agencement  et des 
démarches administratives, et 
l’épicerie quincaillerie ouvre ses 
portes le 09 juillet 2022. 
Le pari de réunir en un même es-
pace une partie épicerie et une 
autre quincaillerie, comme ils l’es-
péraient, semblent la bonne for-
mule et donnent satisfaction! Les 
habitants, les entreprises locales, 
les salariés, les touristes et les cu-
rieux retrouvent ici une multitude 
de références, d’une trentaine 
de fournisseurs, dans un cadre 
charmant et authentique. Les 
produits locaux, le dépôt de pain 

sont les atouts plébiscités par les 
clients, qui prennent désormais 
leurs «marques ». La quincaillerie 
n’est pas en reste et satisfait les 
professionnels comme les par-
ticuliers. Et si le produit désiré 
n’est pas en boutique, il peut être 
commandé – tout comme le petit 
électroménager. 
L’accueil chaleureux et le dyna-
misme de Rosa et Maarten ne 
sont pas étrangers à leur réus-
site. Ouvert tous les jours, ce 
nouveau commerce à Puycapel, 
renoue avec l’esprit de convivia-
lité qui lui était connu dans les 
années 60/70…et depuis le mois 
de juin, le nouvel espace « café » 
renforce l’attractivité du lieu, en 
ayant toujours pour objectif de 
créer du lien social pour les habi-
tants du village, en complément 
de l’auberge. Et ce n’est pas fi ni, le 
duo bouillonne d’idées et de pro-
jets, après la création de la boîte 
à livres, des après-midi jeux pour-
raient voir le jour,  de nouveaux 
produits devraient aussi être réfé-
rencés notamment des fromages 
à la coupe. 
Aujourd’hui, un an après l’ouver-
ture, le bilan est donc positif. Le 
chiff re d’aff aires reste légèrement 
en deçà de leurs prévisions, mais 
Rosa et Maarten restent confi ant 
et se laissent 3 ou 4 années pour 
stabiliser leur commerce. 
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« Je m’appelle Cécile Caumon, j’ai 40 ans, j’habite 
Boisset avec mon conjoint Fabien et nos 2 garçons 
Maxence (10 ans) et Baptiste (6 ans). Nous sommes 
originaires de la châtaigneraie et y sommes très at-
tachés.

Je suis docteur en pharmacie depuis 2010. Après une expérience dans 
diff érentes offi  cines de notre région, j’ai eu l’opportunité de travail-
ler à la pharmacie de l’hôpital d’Aurillac avec diff érentes missions: 
qualité et sécurisation du circuit du médicament, préparation des 
chimiothérapies, analyses pharmaceutiques des prescriptions hospi-
talières, gestion des médicaments... mais la proximité et l’accompa-
gnement des patients me manquaient avec des nouvelles missions 
que les pharmaciens peuvent porter dans leur offi  cine. C’est pour 
cela que j’ai décidé de franchir le pas et de m’installer à Puycapel. 
Offi  cine rurale que Mme Puech porte par sa bienveillance depuis des 
années au service de la population. 

Je poursuivrai  l’accompagnement des patients que ce soit dans la 
dispensation des médicaments et des produits de santé, dans les soins de 1ers recours: éducation pour la santé, 
prévention, dépistage, vaccination; dans le conseil de produits, dans le maintien à domicile de nos aînés,  mais 
aussi apporter de nouvelles possibilités à la patientèle avec les entretiens pharmaceutiques et les bilans de mé-
dications en relation étroite avec les autres professionnels de santé de Puycapel. A très bientôt » 

Cécile Caumon

La commune de Puycapel a le plaisir d’accueillir depuis sep-
tembre 2022 une coiff euse en la personne de Noémie MAN-
HE, 26 ans, maman de Rose et Léopold, domiciliée au lieu-dit 
«Lavergne» de Mourjou. Après avoir obtenu son CAP en alter-
nance au Rouget, puis son Brevet Professionnel en alternance 
à Capdenac, elle a enrichi son parcours professionnel avec le 
remplacement d’une chef d’entreprise d’un salon de coiff ure 
de Maurs et Bagnac sur Célé. 

L’idée de s’installer, d’avoir son propre salon de coiff ure proche 
de son lieu d’habitation faisait partie de ses objectifs. Avec 
l’aide de ses parents et de son mari Valentino, qui lui, a rejoint 
l’équipe INTERLAB depuis novembre 2022, ils ont réaména-
gé les locaux de l’ancienne boulangerie Lacoste Place Jean 
de Bonnefon pour les transformer en un salon de coiff ure très 
spacieux. 

Elle aura plaisir de vous recevoir du mardi au vendredi 
de 9h à 19h et le samedi de 9h à 12h sur rendez-vous (Tel 

04.71.62.49.58).

Mardi au vendredi de 9h à 19h 
et le samedi de 9h à 12h 

sur rendez-vous 

Tel 04.71.62.49.58



CHAPITEAUX :
Location de 2 nouveaux chapiteaux communaux 

(5m x 8m)

-Pour les associations communales 
(tarif par manifestation) : gratuit

-Pour les particuliers habitants de la commune
 (tarif location 3 jours) : 150 €

-Pour les communes du secteur 
(tarif par manifestation) : gratuit

Un chèque de caution de 1 000 € est demandé. Un 
état des lieux est réalisé par l’employé communal. 
Un contrat de location doit être signé entre les 

deux parties.

SALLES 
POLYVALENTES:
* habitants de la commune 

(et descendants directs) : 
200€ 

*habitants extérieurs: 
400€ 

Gratuité pour les associations communales et 
intercommunales. 

CAUTION: 500€ (matériel) et 100€ (ménage).

EAU (facturation 2023):

Calvinet: 
Compteurs: compteur principal : 67 euros 

Compteur secondaire: 36 euros
M3 d’eau : 1,05 euro

Abonnement assainissement : 30 euros / m3 : 1.15 eu-
ros

Mourjou:
Compteurs: compteur principal : 57 euros 

Compteur secondaire: 36 euros
m3 d’eau : 1.15 euros

Abonnement assainissement : 30 euros / m3: 1,15 euro
A NOTER : 

L’abonnement au compteur est facturé en juin et la 
consommation facturée à l’automne.

Salle des fêtes de Moujou

Salle des fêtes de Calvinet

TARIFS
MUNICIPAUX

RENSEIGNEMENTS 
 RESERVATIONS 

auprès de la mairie:

CALVINET : 04 71 49 94 32
 MOURJOU : 04 71 49 96 37



ETAT
CIVIL

(deuxième semestre 2022/ premier semestre 2023)
Naissances:
30 novembre 2022 : Lina GOSSET dont les parents sont domiciliés rue du Pavé Calvinet
28 mars 2023 : Jade MALBERT, dont les parents sont domiciliés à Puechcambon Mourjou
07 avril 2023 : Lucas BOISSIERES, dont les parents sont domiciliés place de l’église à Calvinet

Mariages:
16 juillet 2022 : Chloé BOUQUIER, résidente au bourg Mourjou et Mathieu POELAERT
20 août 2022 : Solène CARRILLO et Thibault FRAYSSE, résident Place du Colombier Calvinet
03 décembre 2022 : Marie-Christine RULHES et Michel PRONZAC, domiciliés à Cauff eyt, Mourjou
04 février 2023 : Emmanuelle KLOEPFER et David FRUCHART, domicilié à La  Pause Mourjou
24 juin 2023 : Margaux FOURNIER et Cécile MAIORCA, résidente 31 chemin du Claux Calvinet

Décès:
15 août 2022: Josiane POITRENAUD, domiciliée rue Géraud de Bonnafos Calvinet
16 septembre 2022 : Christine COMBETTE épouse CARMINE domiciliée  Rue de la Châtaigneraie  Calvinet
06 octobre 2022 : Clotilde GAILHAC, veuve GONZALES, domiciliée au bourg de Calvinet
17 octobre 2022 : Jean CASSES, domicilié à Le Faisan Calvinet
25 décembre 2022: Marcel BARRAL, domicilié  rue Eustache de Beaumarchais  Calvinet
15 février2023 : Robert ISSERTES domicilié 2  impasse du Chemin Vert Calvinet
21 mars 2023 : Jean Louis LAC domicilié le Bourg Calvinet
22 avril 2023 : Sophie Laurence Jacqueline THOREL, domiciliée au Mas de Mourjou
21 mai 2023 : Jean-Baptiste Robert ANDREYS domicilié à Lessal Mourjou
23 juin 2023 : Joseph Félix  Raymond BOUQUIER domicilié au bourg Mourjou

Margaux FOURNIER et 
Cécile MAIORCA



Vous souhaitez construire
 votre habitation, 

l’agrandir ou la rénover ?  
Vous trouverez ci-dessous les éléments nécessaires à 

la bonne poursuite de votre projet.

PREPARATION DES DOSSIERS: Les formulaires 
à remplir peuvent être téléchargés sur le site inter-
net www.service-public.fr ou demandés en mairie.
Renseignements le mardi, jeudi matin (Mour-
jou) et vendredi après-midi (Calvinet).
DEPOT DES DOSSIERS: 
A la mairie du domicile, chargée de l’enregistrement et de 
l’émission d’un récépissé de dépôt à remettre au deman-
deur. Elle envoie ensuite le dossier au service instructeur.

ou
par voie dématérialisée sur https://public-ads.caba.fr/Lo-
gin/Particulier (dans ce cas le récépissé est généré auto-

matiquement)

INSTRUCTION ET MODE DECISION: Le service 
instruit les demandes d’autorisation conformément 
au document d’urbanisme en vigueur (PLUi pour Cal-
vinet / RNU pour Mourjou) et soumet une proposition 
d’arrêté au maire. La demande est alors retournée 
en mairie pour être signée par le maire avant d’être 
transmise au demandeur. Les maires conservent leur 
pouvoir de décision sur les autorisations d’urbanisme.
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